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Сегодня! Старт продаж квартир  в новом жилом комплексе Аквилон SHINE в Архангельске!

В руках гончара Евгения ПАСЮРЫ куски глины 
оживают, превращаются в дружелюбных 
тюленей и весёлых белых мишек. На авторской 
посуде – красные мезенские кони, камбала, 
чайки- свистульки… Открываем двери 
небольшой мастерской.

——>|8

Глиняные истории Севера

8-911-554-19-27

«Газель» 
всех 

типов
44-19-27

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
город, область, 

междугородные
УСЛУГИ ГРУЗЧИКОВ

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ29
город, межгород,

квартирные, офисные,
дачные переезды,
стройматериалы

НИЗКИЕ ЦЕНЫ
ТРАНСПОРТИРОВКА
ОКОННЫХ БЛОКОВ
УСЛУГИ ГРУЗЧИКОВ

8-911-583-70-00

АРХАНГЕЛЬСК
ШЕНКУРСК

44-13-77 
8-911-554-1377

из Архангельска –

8.30, 15.00
из Шенкурска –

7.00, 15.45

«Мерседес»

а/м «Газель»
до 2 тонн

термофургон,
длина груза до 6 м

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ

(8182) 47-49-47
8-950-962-58-68

ДРОВА
КОЛОТЫЕ

РАСПИЛ ПОД РАЗМЕР ЗАКАЗЧИКА
БОКОВАЯ ЗАДНЯЯ ВЫГРУЗКА

ЗЕМЛЯ ПЛОДОРОДНАЯ,
КОРА, ОПИЛОК, ПЕСОК,ШЛАК, 

ГРУНТ ДЛЯ ОТСЫПКИ УЧАСТКОВ

(8182) 47-34-92,
8-902-705-0391

Реклама

В наличии более 1000 м3

Тел.: (8182) 24-33-95, 8-911-554-25-00

ПИЛОМАТЕРИАЛЫ
БРУС • ПИЛОВОЧНИК

www.lesprom29.ru

Куплю часы 
сломанные и на ходу

Тел. 8-921-483-0228.

ГАЗЕЛИ
ВСЕХ ТИПОВ
И ДРУГИЕ А/М

ГОРОД,
ОБЛАСТЬ,

РОССИЯ.
БЕЗ ВЫХОДНЫХ

ГРУЗИМ � ВОЗИМ ВСЁ
43-0777
8-921-243-0777

ГРУЗЫ ДО 2 ТОНН, 
ДО 6,5 М

+5 ПАССАЖИРОВ
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Накануне Дня народного единства, 3 ноября, 
Юрьевский рубеж принимал максимальное 
за всю свою историю количество 
гостей – около 300 человек. В этот день 
здесь состоялось открытие визит-
центра «Арсенал памяти». За последние 
несколько лет мемориальный комплекс 
значительно пополнился – теперь это новый 
туристический маршрут, аналогов которому 
в России нет. Музей вырос среди леса – как 
сосны и берёзы на пустыре, выжженном тем 
легендарным боем…

« П р и в е т с т в у ю  в а с 
на месте ратной славы Рос-
сии – Юрьевском рубе-
же. Девиз нашей органи-
зации – восстанавливать 
историческую справедли-
вость, поднимать из тлена 
старые легенды. А они всег-
да честные, как наша исто-
рия о Гражданской войне 
и интервенции на Севере 
страны, – отметил, выступая 
на митинге памяти, руково-
дитель АНО «ПОБЕДА» Игорь 
СЛОБОДЯНЮК. – Здесь 
в 1918 году почти 1300 бой-
цов 15-го Юрьевского пол-
ка Красной Армии сложили 
головы, сложили, но не побе-
жали, отражая нашествие 
врага – интервента. От пол-
ка остался 31 человек, 
а зубы британцы о них сло-
мали… Мы нашли это место 
в 2007 году по старым архив-

ным фотографиям, докумен-
там, нашли эти окопы, блин-
дажи, блокгаузы, нанесли 
их на карту и вернули Роди-
не. Это громадное дело. 
Наша организация берётся 
за такие проекты с чистым 
сердцем. Меня часто спра-
шивают: как получается 
в лесу, при минимальном 
финансировании строить 
этот уникальный мемори-
ал. Да всё очень просто. Эти 
воронки – раны на нашем 
теле, ветки берёз и сосен – 
руки погибших бойцов, кото-
рые тянутся к нам, а облака – 
их души. Они с небес наблю-
дают за нами. И мы не можем 
их подвести».

Всё верно в этих пол-
ных эмоций словах. Ценой 
огромных потерь, послед-
ние несколько дней выхо-
дя в штыковые атаки, бой-
цам 15-го Юрьевского пол-
ка Красной Армии удалось 
не только остановить врага, 
но и, переломив ход боёв, 

з ас т авить интервентов 
начать отступление, кото-
рое в итоге закончилось их 
бегством из Архангельска 
в августе 1919 года. «Дальше 
враг не прошёл» – эту над-
пись у входа в мемориаль-
ный комплекс можно про-
честь даже из окон проходя-
щих мимо поездов.

НАХОДКИ В ТАЙГЕ
Командир мемориаль-

ной группы «Штык решает» 
Алексей СУХАНОВСКИЙ
был в числе тех, кто обнару-
жил Юрьевский рубеж 17 лет 
назад.

«Ориентируясь на при-
митивную карту, которая 
больше была похожа на дет-
ский рисунок, мы понима-
ли, что нужно шагать семь-
восемь километров на север 
от Емцы по железной доро-
ге и там попробовать с мино-
искателем найти что-нибудь, 
говорящее о войне. Прош-
ли это расстояние и просто 
свернули в лес. И даже ника-
ких дополнительных усилий 
прикладывать не пришлось: 
ста ли на ходить патро-
ны, снаряды, гильзы, куски 
колючей проволоки… Мож-
но было не сомневаться, что 
это то самое место, – вспо-
минает Алексей Суханов-
ский. – Леса, в котором мы 
сейчас стоим, в 1918 году 
не было. Его снесли до щеп-
ки, до грунта, выруби-
ли артиллерией… Поэтому 
и погиб в контратаках почти 
весь Юрьевский полк: прихо-

дилось прижиматься к бое-
вым порядкам противника».

На месте боёв были про-
ведены археологические 
изыскания, силами АНО 
«Победа» и команды «Штык 
решает» восстановлены объ-
екты фортификации, вос-
созданы рубежи обороны, 
которые уходят вглубь леса 
и тянутся на полтора киломе-
тра вокруг железной дороги. 

Позднее был построен дере-
вянный блокгауз, установ-
лены ежи с колючей прово-
локой. Началось создание 
музея под открытым небом 
и туристического маршрута.

СОЗДАНИЕ
МУЗЕЯ

Сейчас вдоль найденных 
траншей гостей ведут удоб-
ные деревянные мосточки, 

рядом с которыми размеще-
ны укрупнённые фотографии 
времён Гражданской войны 
и интервенции на Севере, 
информационные стенды. 
Здесь проводятся экскурсии 
для посетителей мемориаль-
ного комплекса, уроки исто-
рии для школьников, ребят 
из региональных патриоти-
ческих объединений.

На месте взрыва круп-
ного снаряда установле-
на Богородичная часовня. 
Рядом с ней похоронены 
несколько бойцов Юрьев-
ского полка, чьи остан-
ки поисковикам удалось 
обнаружить. Эта работа 
будет продолжаться. Есть 
и ещё один малоизвестный 
факт. На часовне разме-
щена мемориальная доска 
в память о Владимире ЗОТО-
ВЕ и Михаиле НЕУСТУПОВЕ – 
спасателях Центра обеспе-
чения мероприятий граж-
данской защиты Архангель-
ской области: они погиб-

ли 17 апреля 2013 года при 
проведении противопавод-
ковых работ, а в своё время 
участвовали в разминирова-
нии Юрьевского рубежа.

В 2023 году бли же 
к железнодорожному полот-
ну был установлен макет 
русской полевой трёх-
дюймовой пушки образца 
1902 года с двумя фигурами 
солдат Юрьевского полка, 

макет тяжёлого английско-
го танка MarkV и самолёта-
истребителя «Ньюпор-17» 
времён Первой мировой вой-
ны. Историческое простран-
ство планируется дополнить 
другими образцами военной 
техники тех времён.

Большое событие с точ-
ки зрения развития тури-
стического маршрута про-
изошло в июне прошло-
го года: по договорённости 
с Российскими железны-
ми дорогами между стан-
цией Емца и остановоч-
ным пунктом Кухтоозерский 
в Плесецком округе появил-
ся новая станция – Юрьев-
ский Рубеж. На ней останав-
ливаются поезда пригород-
ного сообщения, курсирую-
щие по маршрутам Обозер-
ская – Пукса и Емца – Вон-
гуда. На станции постро-
ен свой небольшой перрон, 
оборудован павильон для 
ожидания состава.

А для такого большо-
го выезда в мемориально-
исторический комплекс, 
какой был у нас 3 ноября, 
на внебюджетные средства 
«зафрахтовали» целый чар-
терный поезд.

У платформы – три фигу-
ры: железнодорожника, сол-
дата и матроса. Они были 
установлены здесь специ-
ально к открытию желез-
нодорожной станции. Эти 
фигуры, как и Мальчиша-

Кибальчиша на централь-
ной площади мемориального 
комплекса, сделали масте-
ра из Вельского района Вик-
тор ФЕДЯЕВСКИЙ и Сергей 
ХОМОВ.

Р е б я т а  п о м л а д ш е , 
да и многие взрослые, конеч-
но, не упустили возможности 
заглянуть в блокгауз, прой-
тись по траншее, посра-
жаться снежками – несмо-
тря на уже почти зимний 
мороз, только на этой пло-
щадке, не заметив време-
ни, мы провели почти целый 
час. А полевая пушка палила 
по интервентам – как охотно 
рассказал «красноармеец»-
заряжающий, д ля этого 
используется безопасный 
запал на газе.

ОТКРЫТИЕ
ВИЗИТ-ЦЕНТРА

Ви з и т-ц е н т р «А р с е -
нал памяти» стал сейчас 
самой большой построй-
кой на Юрьевском рубе-
же. Его в очень сжатые 
сроки возвели специали-

Юрьевский рубеж: история продолжается
Место события

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Знаете, какой ещё факт существует про 
выражение «Штык решает»? Американцы, 
которые здесь воевали, называли эту войну 
Арктической, а себя – «полярными медведями». 
Спустя много лет после тех событий они 
собрались на встречу, выпустив памятный знак: 
белый медведь на синем фоне, а внизу – 
русскими буквами: «Штык решает!» Это какое 
уважение к противнику надо иметь! Находясь 
в абсолютном меньшинстве, наши бойцы 
дрались в штыковую. Остался 31 человек… 
Но вся эта пришлая компания поехала обратно. 
Испугались. Мы назвали свой отряд «Штык 
решает». Сначала в нём было пять человек, 
десять… А сегодня мы уже сбились со счёта.

Игорь СЛОБОДЯНЮК,
руководитель АНО «Победа»

В 2021 ГОДУ 
«ЮРЬЕВСКИЙ РУБЕЖ» 
ПРИ ПОДДЕРЖКЕ 
ГУБЕРНАТОРА 
АРХАНГЕЛЬСКОЙ 
ОБЛАСТИ 
АЛЕКСАНДРА 
ЦЫБУЛЬСКОГО БЫЛ 
ВНЕСЁН В РЕЕСТР 
ПАМЯТНИКОВ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗНАЧЕНИЯ
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Место события

сты ООО «ПК Формат» при 
содействии Группы компа-
ний «Север» – Сергея и Ген-
надия ГАНЬКОВЫХ. В день 
открытия центра традици-
онную красную ленточку 
у входа перерезал брига-
дир монтажников «ПК Фор-
мат» Александр ШУЖМОВ. 
Всё это давние друзья АНО 
«Победа».

«Мне ближе не чисто 
меценатский подход, когда 
человек просто даёт деньги 
на какое-либо дело и отстра-
няется, порой даже не кон-
тролирует, как эти сред-
ства расходуются. Людей, 
которые нам помогают 
и здесь, и на Мудьюге, объ-
единяет желание участво-
вать в нашем общем деле 
своими руками, техникой, 
материалами, способность 
работать в сложных услови-
ях, терпеть отсутствие благ 
цивилизации. Если гово-
рить о бизнесе, это и боль-
шие, и малые предприя-
тия. И, конечно, у нас ничего 
не получилось бы без ребят 
из военно-патриотического 
клуба «Ратник», – пояснил 
Алексей Сухановский.

В целом помощь в соз-
дании «Юрьевского рубежа» 
оказали также такие круп-
ные компании, как «Севзап-
дорстрой», Архангельский 
филиал ФГУП «Росморпорт», 
«Форест», Группа компа-
ний «Оптимист», «Северный 
проект», Мезенское дорож-
ное управление, ЗАО «АКС», 
«СавинскБетон», «Сервис-
снаб», Архангельский реч-
ной порт, Архангельская РЭБ 
флота, Первая Строительная 
Компания и многие другие.

Строительством конкрет-
но визит-центра АНО «Побе-
да» завершает реализацию 
проекта «Юрьевский рубеж: 
восстанавливая историче-
скую справедливость».

« З д е с ь  р а з м е с т и т-
ся постоянно действую-
щая выставка, будут прохо-
дить различные мероприя-
тия. Но при этом люди смо-
гут приходить в визит-центр, 
чтобы просто согреться 
и выпить чаю. Мы очень при-
знательны Губернаторско-
му центру «Вместе мы силь-
нее» за то, что предоставил 
нам максимально доступ-
ный грант, – рассказал Игорь 
Слободянюк. – Сумма гран-
та – около двух миллионов 
рублей, но этот «дворец» 
в тайге обошёлся, понят-
но, значительно дороже. 

На каждый государев рубль 
мы с друзьями и единомыш-
ленниками добавили три».

К слову, первым в новое 
здание запустили не кош-
ку, а всеобщего любим-
ца – пса Диксона, постоян-
ного участника всех собы-
тий на Мудьюге и Юрьевском 
рубеже. В этот день в визит-
центре прошло выездное 
заседание регионально-
го отделения Российского 
военно-исторического обще-
ства. А потом, после экскур-
сии, абсолютно всех гостей 
угостили гречневой кашей 
с мясом, бу тербродами 
с салом и горячим чаем.

ДА БУДЕТ
СВЕТ!

В этом году АНО «Побе-
да» стало обладателем ещё 
одного гранта от Губернатор-
ского центра в размере 2 млн 
рублей – на реализацию про-
екта «Юрьевский рубеж: свет 
и звук». Вскоре на террито-
рии мемориала появятся 
электричество для освеще-
ния экскурсионных объек-
тов и акустическая система 
для проведения мероприя-
тий. Это позволит принимать 
гостей в течение всего года.

От имени губернато-
ра участников поездки при-
ветствовал заместитель 
председателя Правитель-

ства Архангельской области 
Евгений АВТУШЕНКО.

«Мы видим, какая огром-
ная работа проделана соз-
дателями мемориального 
комплекса. Это очень хоро-
ший познавательный проект. 
И благодаря тому, что теперь 
есть возможность приехать 
сюда на железнодорожном 
транспорте, уверен, со вре-
менем сюда начнут более 
активно приезжать экс-
курсионные группы, семьи 
с детьми – все, кто хочет луч-
ше знать историю Русского 
Севера и понять, что здесь 
происходило», – поделился 
впечатлениями с журнали-
стами Евгений Автушенко.

…На обратном пу ти 
в поезде мы познакоми-
лись с Даниилом КОРЯКИ-
НЫМ – курсантом военно-
патриотического клуба «Рат-
ник», учеником 7-го класса 
Заостровской средней шко-
лы. Как оказалось, на Юрьев-
ском рубеже во время тру-
дового десанта он отметил 
своё 14-летие. В руках Даня 
держал один из полученных 
в полевых условиях подар-
ков – самодельную карти-
ну «Родина, встречай геро-
ев!» В «Ратник» он пришёл 
сам в мае этого года. Про-
сто потому, что захотел стать 
частью этой большой исто-
рии.

Алексей СУХАНОВСКИЙ, 
командир мемориальной 
группы «Штык решает»:

– Развитие мемориально-
исторического комплекса про-
должится. Это должно быть 
место, куда можно приво-
зить детей, проводить уроки 
истории под открытым небом, 
говорить о ней наглядно, пред-
метно, убедительно и образ-
но. Историческая значимость 
места далеко не локальная, мы берём на себя смелость 
назвать его ещё одним полем славы России. Врага оста-
новили именно здесь: ценой жизни, как принято в рус-
ском воинстве.

В июне прошлого года начала работать железно-
дорожная станция Юрьевский Рубеж – самая молодая 
в России. Боюсь ошибиться с точной цифрой, но с тех пор 
здесь побывало больше тысячи человек. Очень достой-
ный показатель. Предстоит ещё много работать, чтобы 
сделать пребывание гостей более комфортным. Для это-
го построен достаточно просторный и тёплый «Арсенал 
памяти». А с проведением электричества (РЖД, как гово-
рится, уже дала нам столб) сможем принимать людей 
даже с ночёвкой. Для нас это не просто место приложе-
ния сил и средств, это дело жизни.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Акценты

В этом году начался капитальный 
ремонт Центра инфекционных болезней 
Архангельской областной клинической 
больницы. Именно этот корпус в пан-
демию коронавируса принял большое 
количество пациентов. Тогда здесь раз-
вернули 80 стратегических коек, кото-
рые практически не пустовали в тече-
ние двух лет.

Здание 1960-х годов постройки в послед-
ний раз ремонтировали в 2019 году: были 
заменены окна и восстановлен фасад зда-
ния. Сейчас существует необходимость при-
ведения помещений в соответствие эксплу-
атационным нормам.

Капитальное обновление подразделения 
рассчитано на два года, с 2024 по 2025-й, 
и проходит в рамках арктической «Единой 
субсидии». На эти цели предусмотрено 
более 280 млн рублей. Контракт на капиталь-
ный ремонт здания был заключён с архан-
гельским ООО «АРХСПЕЦМОНТАЖ» в мар-
те текущего года. Во время аукциона фирма 
значительно снизила начальную цену кон-
тракта – с 284 до 264 млн рублей.

Проект обновления здания включает 
ремонт внутренних систем и помещений, 
в том числе подвала и чердака. Сейчас стро-
ители проводят внутренние работы – демон-
таж перекрытий и перегородок, производят 
замену инженерных коммуникаций: электро-
проводки, сантехники, системы вентиляции 
и медицинских газов, а также полов, дверей, 
лестниц, оборудуют пожарные выходы.

По словам министра здравоохране-
ния Архангельской области Александра 
ГЕРШТАНСКОГО, развитию инфекционной 

службы будет уделено повышенное внима-
ние.

«После капремонта здесь впервые поя-
вятся два комфортабельных лифта, осна-
щённое реанимационное отделение для 
инфекционных больных, отделение дневно-
го стационара для лечения больных с хро-
ническими вирусными гепатитами. В итоге 
здесь будет не просто обновлённый корпус, 
а современный медицинский центр, осна-
щённый необходимым оборудованием», – 
отметил глава ведомства.

■ В Архангельске продолжается ремонт 
инфекционного корпуса областной больницы

С каж дым годом в Архангель-
ске всё раньше начинается установка 
главной городской ели перед «высо-
ткой». В 2022-м её каркас начали соби-
рать в конце ноября, в прошлом году –
10 ноября, а в этом – 6-го. Подрядчика 
на монтаж и демонтаж новогодних арт-
объектов нашли в конце октября. Дого-
вор с ним был заключён 5 ноября.

«Подрядчик завёз металлические кон-
струкции и неспешно приступил к сборке 
главной ели Архангельска. Уже в декабре 
состоится её открытие», – сообщили в адми-
нистрации города.

Аукцион на право заключения догово-
ра на монтаж и демонтаж новогодних арт-
объектов проводило МУП «Городское благо-
устройство». Его начальная цена составила 
2,58 млн рублей. По результатам аукциона 
было подано две заявки. Оба предприни-

мателя пошли на существенное снижение 
начальной цены. По итогам аукциона дого-
вор получила ИП Ватутина Елизавета Вале-
риевна, предложившая выполнить работы 
за 1,47 млн рублей. Напомним, что и в про-
шлом году договор на монтаж и демонтаж 
арт-объектов был заключён с ней. Пред-
приниматель также существенно снизила 
начальную цену: с 2 до 1,25 млн рублей.

На площади перед «высоткой» вновь 
будет установлена 17-метровая централь-
ная ель и ещё четыре поменьше высотой 
6, 5 и 4 метра. Также появятся светящиеся 
арт-объекты: подарки, карета, шар, птица 
счастья, световой туннель-2025, трактор, 
северный пряник.

По условиям договора монтаж ново-
годних елей и арт-объектов должен завер-
шиться до 15 декабря, а демонтаж и вывоз 
всех конструкций – не позднее 20 января 
2025 года.

■ На монтаж и демонтаж новогодних арт-объектов 
в Архангельске потратят 1,47 млн рублей
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С 1 ноября 2024 года в Мезенском 
и Лешуконском округах сменился подрядчик 
по содержанию дорог регионального 
значения. Вместо Мезенского дорожного 
управления этим займётся ГК «Автодороги». 
Казалось бы, что может случиться – обе 
компании вполне надёжные и известные 
в области. Однако буквально накануне 
«смены караула» вдруг стало известно, 
что МДУ забирает свою собственность –
понтонные мосты через несколько рек. 
А это означает, что в период распутицы без 
транспортного сообщения рискуют остаться 
более десяти сёл и деревень.

«МДУ ЗАБИРАЕТ 
ПОНТОНЫ»

В администрациях обоих 
округов прошли заседания 
комиссий по чрезвычайным 
ситуациям. В Лешуконском 
округе Мезенскому дорож-
ному управлению принадле-
жат понтонные мосты через 
речки Ёжуга, Пылема, Ира-
са, Цебьюга. Отмечалось, 
что если МДУ последует 
своему намерению, насе-
лённые пункты Большая 
и Малая Нисогора, Пыле-
ма, Колмогора, Селище, 
Ценогора и далее до Усть-
Кымы лишатся автомобиль-
ного сообщения не толь-
ко с окружным центром, 
но и между собой.

Кроме того, это мог-
ло обернуться невозмож-
ностью доставки в деревни 
продуктов и товаров первой 
необходимости, почты, пен-
сий, оказания медицинской 
помощи. Существует и угро-
за пожарной безопасности: 
пожарная машина с Цено-
горского поста во время 
распутицы просто не смо-
жет преодолеть реки. Энер-
гетики в случае неполадок 
оборудования в Колмогоре 
не будут иметь возможности 
выехать для их устранения.

В Мезенском округе речь 
идёт об одной переправе – 
через реку Няфту, что каса-
ется жителей села Бычье 
и деревень по реке Пёзе.

В общей сложности мог-
ли пострадать около двух 
тысяч человек – это толь-
ко местных жителей. Забе-
гая вперёд, отметим, что 
пока назревающий скандал 
не вышел на федеральный 
уровень, собственник пон-
тонных мостов успел под-
нять аппарели…

И в Л е ш у к о н с к о м , 
и в Мезенском округах был 
введён режим повышенной 
готовности. Местные вла-
сти отправили письма во все 

инстанции: в Правительство 
Архангельской области, 
региональное министер-
ство транспорта, дорожное 
агентство «Архавтодор», 
депутатам. К ситуации под-
к лючились прок урат ура 
и другие надзорные органы.

ПРОВЕРКИ 
И ПРЕДОСТЕРЕЖЕНИЯ

В понедельник, 4 ноя-
бря, председатель След-
ственного комитета Рос-
сии Александр БАСТРЫ-
КИН дал указание провести 
процессуальную проверку 
по информации о происхо-
дящем в Лешуконском окру-
ге Архангельской области 
и представить ему доклад 
об её результатах.

А вот что сообщил нашим 
коллегам из газеты «Север» 
прокурор Мезенского рай-
она Евгений К ЛИМОВ: 
«Дорог у региона льного 
значения на Бычье обслу-
живало Мезенское ДУ, как 
и переправы на ней. Кон-
тракт с МДУ на обслужи-
вание этой и других дорог 
в Мезенском округе истёк 
25 октября. Новым подряд-
чиком стало ООО «Автодоро-
ги – Питкяранта», соответ-
ственно, на него с 1 ноября 
легла обязанность обслужи-
вать дорогу и обеспечивать 
проезд через речные пере-
правы. Однако у предпри-
ятия на сегодняшний день 
технической возможно-
сти обеспечить проезд нет. 
Прокуратура района об этой 
ситуации узнала 30 октября. 
Нами проведены проверки, 
в том числе затребован кон-
тракт. По результатам про-
верки материалы направле-
ны в региональную прокура-
туру».

Прокуратура Архангель-
ской области и НАО объяви-
ла предостережения ново-
му подрядчику и заказчи-
ку – «Архангельскавтодо-

ру» – о возможном наруше-
нии прав граждан, которым 
гарантируется беспрепят-
ственный проезд и проход 
по всем дорогам Российской 
Федерации.

ООО «Автодороги – Пит-
кяранта» было дано время 
для того, чтобы обеспечить 
проезд в Бычье.

«В случае неисполнения 
контрактных обязательств 
будет принят комплекс мер 
прокурорского реагирова-
ния, в том числе это судеб-
ная защита прав населе-
ния Мезенского округа, 
в частности жителей села 
Бычье», – уточнили в проку-
ратуре.

ПОЗИЦИЯ 
ПОДРЯДЧИКОВ

Что думают по этому 
поводу в самих компани-
ях? Как сообщил «Бизнес-
классу» заместитель гене-
рального директора, глав-
ный инженер Мезенского 
дорожного управления Иван 
КУРБАТОВ, МДУ восполь-
зовалось законным правом 
распоряжаться своим иму-
ществом.

«Понтоны – наша соб-
ственность, заказчику они 
не принадлежат, именно 
у нас как у владельца этих 
плавсредств есть на них 
судовые билеты. С 1 ноя-
бря, когда началось дей-
ствие нового контракта, 
мы на полных своих пра-
вах убрали аппарели, пото-

му что эти территории боль-
ше не обслуживаем и нести 
дополнительную нагрузку, 
в том числе финансовую, 
не обязаны. К слову, МДУ 
было бессменным подряд-
чиком по содержанию дорог 
в Лешуконском и Мезен-
ском районах на протя-
жении не одного десятка 
лет. Все дороги и сооруже-
ния на них мы сдали в нор-
мальном состоянии. Когда 
компания выходит на тор-
ги, у неё должно быть пони-
мание возможности испол-
нить контракт. Однако своих 
понтонов у нового подряд-
чика нет. Поэтому и возник-
ла социальная напряжён-
ность», – пояснил Иван Кур-
батов.

Как подчеркнул главный 
инженер МДУ, понтоны оста-
лись на своих местах до при-
нятия дальнейших решений.

«Собственно, вода сей-
час уже большой не будет, 
поэтому вытащить понто-
ны на берег в любом случае 
было бы нельзя», – уточнил 
Иван Курбатов.

По оценке генерально-
го директора ГК «Автодо-
роги» Павла БЕЛЯЕВА, 
одна из причин сложившей-
ся ситуации – позднее про-
ведение торгов на содер-
жание региональных дорог, 
которые состоялись лишь 
в октябре.

«В прежние годы торги 
проводились летом и полу-
чалось больше времени 

на подготовку непосред-
ственно к работе. В этот 
раз все контракты – сейчас 
их по области стало семь – 
разыгрывались в октябре. 
Получив мезенский куст, 
на 1 ноября мы уже доста-
вили туда минимум 60-70% 
техники, необходимой для 
содержания дорог зимой. 
Как только начнутся моро-
зы, доставим остальное. 
У нас большой парк – более 
пятисот единиц подвижно-
го состава. Свыше тыся-
чи человек трудоустрое-
ны в группе компаний офи-
циально. Так что вся взятые 
на себя обязательства мы 
выполним, – пояснил Павел 
Беляев. – Что касается кон-
кретно ситуации с понтона-
ми, мне как дорожнику вооб-
ще непонятно, как они ста-
ли частной, а не государ-
ственной собственностью. 
Особенно на таких удалён-
ных территориях. Контрак-
том предусмотрено именно 
содержание дорог, то есть 
подразумевается, что они 
есть! Мы обязаны обслу-
живать дороги, перепра-
вы, готовить их к осенне-
зимнему и весенне-летнему 
периодам. При этом нигде 
в контрактах не сказано, что 
я должен, условно говоря, 
принести с собой под мыш-
кой пять понтонов. Также 
отмечу, что мы не соглас-
ны с тем, что дороги нам 
был переданы в норматив-
ном состоянии. По край-

ней мере, мы уже получаем 
по ним предписания над-
зорных органов, относящи-
еся к периоду работы преж-
него подрядчика».

ОТДАНО В АРЕНДУ
По информации «БК», 

Мезенское дорожное управ-
ление заранее предупреж-
дало и «Архангельскав-
тодор», и министерство 
транспорта Архангельской 
области о том, что намере-
но забрать понтоны, однако 
сборов КЧС в Лешуконском 
и Мезенском округах и вме-
шательства Следкома Рос-
сии избежать не удалось. 
Только после этого нашлось 
решение проблемы.

« П е р е д а ё м  п о н т о -
ны в арен ду з ак а зчи-
ку – «Архангельскавтодо-
ру», и он уже будет опреде-
лять, как и на каких условиях 
их использовать, передавать 
новому подрядчику», – сооб-
щил Иван Курбатов.

«На сегодняшний день 
вопрос решён, – заверил 
директор дорожного агент-
ства «Архангельскавтодор» 
Владимир ША ДРИН. – 
Понтоны будут возвращать-
ся в эксплуатацию посте-
пенно, до конца (минув-
шей. – Прим. ред.) недели 
транспортное сообщение 
в деревнях и сёлах восста-
новится».

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА, 
Илья ЛЕОНЮК

Резонанс: Мезенский и Лешуконский округа оказались в шаге от «понтонного» скандала

Без следкома не разобраться?

Северодвинский городской суд 
вынес приговор в отношении Николая 
ТРУХИНА: он признан виновным в трёх 
эпизодах получения взятки.

Как следует из материалов уголовно-
го дела, Трухин договорился с предприни-
мателем П., занимающимся содержанием 
городских территорий общего пользования, 
за взятку поспособствовать в заключении 
муниципального контракта, а также в при-
ёмке без претензий и штрафов выполнен-
ных работ. За это П. передал Трухину через 
своего знакомого 50 тысяч рублей.

Затем Трухин потребовал у этого же 
предпринимателя, после заключения с ним 
другого муниципального контракта, взят-
ку в размере 5% от его стоимости. Офор-
мив на своё имя банковскую карту, пред-
приниматель перевёл на неё 720 600 руб-
лей и отдал карту депутату.

Кроме того, Трухин предложил предпри-
нимателю Ж., руководителю ООО «П» в сфе-
ре строительства, за взятку в сумме 10% 
от полученной прибыли предоставлять ему 
служебную информацию. Владелец фирмы 
согласился. Трухин убеждал сотрудников 

муниципальных образовательных учрежде-
ний, которым выделялись деньги на ремон-
ты, заключать договоры с ООО «П» как 
с единственным поставщиком услуг. После 
расчётов по договорам Трухин получил от Ж. 
в общей сложности 192 700 рублей. Общая 
сумма взяток составила 963 300 рублей.

Экс-депутат вину признал, заявил, что 
раскаивается в содеянном. Суд назначил 
ему наказание в виде лишения свободы сро-
ком на 7 лет 6 месяцев в колонии строгого 
режима. Приговор в законную силу не всту-
пил.

Прецедент

■ В Северодвинске огласили приговор бывшему депутату горсовета
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На рынке недвижимости Архангельска появляется 
всё больше квартир с интересными планировочными 
решениями: собственными палисадниками 
и вторым уровнем, большими панорамными 
окнами и 5-метровыми потолками. Подобные 
тренды в регионе задаёт застройщик EDS group, 
специализирующийся на создании жилья бизнес- 
класса. Недавно компания вывела на рынок квартиры 
нового формата – суперлофт.

Первые квартиры такого фор-
мата были спроектированы в ЖК 
«Кино», который возводится 
на въезде в Соломбалу, на улице 
Валявкина.

«К созданию суперлофтов 
в Архангельске нас подтолкнула 
тяга ко всему новому. Мы уделя-
ем большое внимание инновациям, 
реализуя на своих объектах раз-
личные решения, которые до нас 
в городе ещё не применялись», –  
рассказал «Бизнес- классу» руко-
водитель EDS group Александр 
ЗАГОВЕЛЬЕВ.

ПРОСТРАНСТВО 
ДЛЯ ТВОРЧЕСТВА

Суперлофты популярны за рубе-
жом и в городах- миллион никах. Для 
Архангельска это действительно 
оригинальный продукт, сочетающий 
в себе функциональность и мно-
жество вариантов для реализации 
собственных задумок. Передняя 
часть суперлофтов –  двусветная, 
с большими панорамными окнами, 
а другая –  антресоль, за счёт кото-
рой создаётся второй уровень.

«Это очень классный формат, 
позволяющий функционально 
разделить квартиру на приватную 
и общую зоны. К тому же он даёт 
больше возможностей для напол-
нения пространства фишками, 
недоступными для стандартно-
го городского жилья. Например, 
некоторые владельцы суперлоф-
тов натягивают над нижним уров-
нем сетку и устраивают зону для 
семейных игр или совместного 
отдыха. Порой внутренний «коло-
дец» квартиры используют для 
создания стены для скалолаза-
ния. Такие акценты дарят непо-
вторимые эмоции, которые будут 
с вами каждый день», –  поясняет 
Александр Сергеевич.

Отсутствие перегородок меж-
ду этажами создаёт впечатле-
ние объёмного воздушного про-
странства, наполненного светом. 
Это подлинное поле для творче-
ства в создании уютного дома, где 
будет по-настоящему комфортно 
всем жителям и гостям.

«Такие нестандартные кварти-
ры открывают практически неогра-
ниченные возможности для дизай-
нерских идей: размещения ори-
гинальных люстр и арт-объектов. 
В итоге получается очень эффек-
тно!» –  подчеркнул руководитель 
EDS group.

Особое настроение будет соз-
давать обилие естественного све-
та, поступающего через панорам-
ные окна. Подобные решения идут 
вразрез с северными традиция-
ми строительства домов с малень-
кими окнами, чтобы максимально 
сохранить тепло. Но современные 
технологии позволяют не беспоко-
иться об этом.

«В суперлофтах точно не будет 
холодно. Мы работаем с надёж-

ными заводами- изготовителями: 
выбираем наиболее подходящий 
профиль, имеющий три контура 
уплотнения, и фурнитуру из пред-
ставленных на рынке, используем 
многокамерные энергоэффек-
тивные стеклопакеты. Для витра-
жей будет применяться алюмини-
евая система, –  уточнил Александр 
Заговельев. –  а для суперлофтов 
запроектирована специальная 
система отопления. Конвектор 
в полу будет отсекать холодный 
воздух, препятствовать замерза-
нию окон и появлению конденса-
та. Эти моменты мы предусмотре-
ли ещё на этапе проектирования».

В ЖК «Кино» всего несколько 
суперлофтов: на первом и послед-
нем этажах. Благодаря необычной 
архитектуре здания все кварти-
ры в доме уникальны, что позво-
лит найти наиболее подходящее 
жильё.

БУДТО
В ЗАГОРОДНОМ ДОМЕ

Ещё одна особенность это-
го проекта –  наличие приватного 
входа в квартиры первого этажа 
непосредственно с улицы (в допол-
нение к общему). Примечательно, 
что впервые такое решение ком-
пания использовала в ЖК «Соло».

«Приватные вы ходы в ЖК 
«Кино» будут оформлены палисад-
никами. Это дополнительный эле-
мент уюта и возможность почув-
ствовать себя в собственном саду 
прямо в городской черте. К слову, 
сейчас вместе с нашим давним 
партнёром –  местным плодопи-
томником «Садовод» –  занимаемся 
подбором растений для палисад-
ников, –  отметил руководитель EDS 
group. – От трафика –  как машинно-
го, так и пешеходного –  они будут 
отгорожены зелёной изгородью: 
кустами сирени, гортензии, деко-
ративными ивами, туями».

Собственные палисадники пре-
доставят жителям возможность 
разбить цветники или грядки, орга-

низовать пространство для отды-
ха. А в зимнее время здесь мож-
но установить новогоднюю ель или 
горку для катания.

Выход в палисадник буду т 
иметь и суперлофты в «Кино», 
расположенные на первом эта-
же. К слову, сейчас есть возмож-
ность посетить этот ЖК, что-
бы познакомиться с форматом, 
посмотреть, как организовано 

пространство, и «примерить» его 
на свою семью.

СУПЕРЛОФТ
В ЗЕЛЁНОЙ СРЕДЕ

Подобрать себе суперлофт 
можно не только в Соломбале, 
но и в центре города: кварти-
ры такого формата спроектиро-
ваны в новом ЖК «Среда обита-
ния», который строится на пере-
сечении улиц Урицкого и Розы 
Шаниной (срок сдачи –  II квар-
тал 2027 года). Они разместятся 
на 6-м и 15-м этажах, причём все 
будут видовыми.

«В этом проекте предусмотре-
ны разные варианты суперлофтов, 
которые можно трансформиро-
вать под себя: например, закрыть 
верхнюю часть стеклянной пере-
городкой для создания приват-
ности либо оставить её открытой, 
как изображено на проекте, –  рас-
сказал Александр Заговельев. –  
Особенностью данного жилищ-
ного комплекса будет обширное 
озеленение. Причём высадка дере-
вьев уже началась –  ещё до того, 

как на участке появился котлован. 
В проекте благоустройства учтены 
зелёные парковки, газоны с луго-
выми травами, экологичные дере-
вянные детские площадки, а так-
же высадка кустарников и цветов, 
которые будут радовать глаз. Всё 
это создаст дополнительные эле-
менты уюта».

Добавим, что проекты EDS 
group имеют запоминающуюся 
архитектуру и детали, которые 
создают комфорт, а также выве-
ренные планировочные реше-
ния. Все дома, построенные ком-
панией, становятся настоящим 
украшением города. В их числе –  
жилые комплексы «Наследие», 
«Дрозд», «Маленькая Италия», 
«Джаз», «Соло». В быстроразви-
вающемся округе Майская Гор-
ка EDS group возводит ЖК «Соля-
рис»: здесь применён новый под-
ход к проектированию. На кры-
ше планируется создать терра-
сы. А сам дом расположен таким 
образом, что солнце будет прони-
кать в каждую квартиру и комнату 
и наполнять их светом.

Застройщик EDS group рассказал о новом для Архангельска формате квартир

Суперлофт: новый уровень 
комфортной жизни
Суперлофт: новый уровень 
комфортной жизни

ЖК «КИНО» УДОБНО РАСПОЛОЖЕН НА ВЪЕЗДЕ В СОЛОМБАЛУ 
– НА УЛИЦЕ ВАЛЯВКИНА. ИЗ ОКОН ВЕРХНИХ ЭТАЖЕЙ БУДУТ 

ОТКРЫВАТЬСЯ НЕПОВТОРИМЫЕ ВИДЫ НА МОСТ И РЕКУ. 
СРОК СДАЧИ НОВОСТРОЙКИ – I КВАРТАЛ 2026 ГОДА.

Реклама. Многоэтажный жилой дом, расположенный по адресу: г. Архангельск, Ломоносовский территориальный округ, ул. Урицкого (кадастровый номер земельного участка: 29:22:050504:2080) Застройщик: ООО «СЗ «КапиталСтрой» (ГК «EDS Group»), ИНН 2901305040. Заключается договор долевого 
участия согласно 214ФЗ, разрешение на строительство №29-22-219-20-24, выдано 09.19.2024 г., продажа через эскроу-счет. Среднеэтажный жилой дом по ул. Валявкина в Соломбальском территориальном округе г. Архангельска на участках с кадастровыми номерами 29:22:023011:303, 29:22:023011:17 
Проектная декларация № 29-000496 от 08.02.2024 ЖК КИНО, размещена на сайте наш.дом.рф. Официальный застройщик: ООО СЗ «Москабельстрой» (ГК «EDS Group»), ИНН 2901309180. Заключается договор долевого участия согласно 214ФЗ, продажа осуществляется через эскроу-счет. Разрешение 

на строительство №29-22-220-2023, выдано 11.12.2023 г. Администрацией городского округа г. Архангельск. Проектная декларация размещена на сайте ЕИСЖС (https://наш.дом.рф).

По всем вопросам можно обращаться по номеру 
8 (8182) 40-04-89 или в группу застройщика 

в социальной сети «ВКонтакте»: vk.com/eds__group

Реклама
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Федеральный застройщик, созданный 
21 год назад в Архангельске, реализует 
в пяти регионах России 33 проекта, в числе 
которых – многоквартирные дома, апарт-
комплекс, бизнес-центры и объекты 
социальной инфраструктуры. На текущий 
момент портфель строящихся объектов 
девелопера составляет более 1,1 млн кв. 
метров.

Все жилые комплексы 
Группы Аквилон располо-
жены в районах с развитой 
социальной и коммерческой 
инфраструктурой, а поме-
щения на первых этажах 
ЖК дополняют городскую 
среду, создавая экосисте-
му для комфортной жизни: 
это кофейни, магазины, цве-
точные бутики, пункты выда-
чи заказов, компании сфе-
ры услуг. Комплексный под-
ход к проектированию дома 
и пространства вокруг – пар-
ков, скверов, закрытых дво-
ров с детскими и спортив-
ными площадками – позво-
лил Аквилону вывести свои 
новостройки на новый уро-
вень комфорта и безопас-
ности.

ПРЕОБРАЖАЯ 
АРХАНГЕЛЬСК

Сегодня Группа Аквилон 
возводит в Поморье око-
ло полумиллиона квадрат-
ных метров жилья – это 16 
ЖК в Архангельске и Севе-
родвинске. За полтора года 
в областном центре и горо-
де корабелов в строй вве-
дено более 150 тысяч кв. 
метров жилья – это 3359 
квартир.

В центре Архангельска, 
на пересечении проспек-
та Обводный канал и ули-
цы Поморской, Аквилон 
возводит ЖК «Аквилон CITY 
Towers» и CITY RESIDENCE by 
AKVILON. Жилые комплексы 
появились на месте ветхих 
«деревяшек» и деревянных 
складов, которые портили 
вид центрального проспекта 
города. Теперь на их месте 
возвышаются ЖК с вырази-
тельной архитектурой, пре-
тендующий стать центром 
притяжения всего района, 
и стильный 4-этажный дом 
класса «бизнес».

«Район как раз д ля 
семейных: всё нужное есть 
в шаговой доступности», –
отмечает Дина ЛАЗАРЕВА, 
купившая квартиру в этом 
ЖК. Также будущие новосё-
лы оценили планы по озеле-
нению территории: в этом 
районе города явно не хва-
тает растительности.

На Ленинградском про-
спекте компания возводит 
ЖК «Аквилон АКВАРТАЛ» 
класса «комфорт». Покупа-
тели квартир здесь в чис-
ле преимуществ жилого 
комплекса отмечают его 
близость к Майскому пар-
ку, большую детскую пло-
щадку во дворе и, конечно, 
хорошие планировки квар-
тир. Также многих порадо-
вало быстрое оформление 
сделки.

«Слаженно работают! 
Фактически ипотеку нам 
одобрили и провели сдел-
ку за неделю, я был готов 
как минимум месяц на это 
потратить», – делится впе-
чатлениями Борис ЗАХА-
РОВ, покупатель квартиры 
в ЖК «Аквилон АКВАРТАЛ».

Новый квартал застрой-
щик создаёт при въез-
де в Соломбалу – по пра-
вую руку от Кузнечевско-
го моста. Первые пять кор-
пусов ЖК «Аквилон Reka» 
уже сданы в эксплуатацию, 
на очереди ещё три. Сдать 
их планируется в 2025 году.

«Дом отличный полу-
чился, смотрится стиль-
но», – отмечает в коммен-
тариях к этому объек-
ту на онлайн-платформе 
«Циан» Елена МЕЩЕРЯ-
КОВА.

«Взяли квартиру в этом 
ЖК из-за планировки четы-
рёхкомнатной квартиры. 
Когда жена увидела боль-
шую кухню и отдельную гар-

деробную, другие вариан-
ты отказалась рассматри-
вать», – рассказывает дру-
гой пользователь этой плат-
формы.

Также в 2025-м в экс-
плуатацию будет сдан ЖК 
«Аквилон Sage» на ули-
це Северодвинской. Этот 
жилой комплекс архангело-
городцы уже оценили: они 
отмечают удобные плани-
ровки квартир, закрытый 
двор с видеонаблюдением, 
который дополняет семей-
ную концепцию объекта.

В районе парка имени 
М. В. Ломоносова на улице 
Нагорной возводится ЖК 
«Аквилон ROSA». Срок его 
сдачи – 2026 год.

«Для меня плюсом явля-
ется отсутствие в непосред-
ственной близости дорог 

с интенсивным движением, 
а значит, в квартиру будет 
попадать меньше дорож-
ной пыли. Ну и не забываем 
про шум от проезжающе-
го транспорта, – отмечает 
владелец квартиры в этом 
ЖК. – Парк под окнами – это 
чудесно. Будет где прогу-
ляться, подышать возду-
хом, для молодых родите-
лей вообще класс».

НОВЫЕ АКЦЕНТЫ 
СТАРОГО ГОРОДА

В Северодвинске так-
же реализуется ряд проек-
тов компании. Самый круп-
ный из них – «Квартал 100». 
Застройка города до недав-
него времени шла в основ-
ном точечно. Но сейчас 
благодаря подобным про-
ектам наблюдается совер-
шенно иная картина. Новый 
современный квартал рас-
положился в самом центре 
города на берегу озера Теа-
тральное. На месте пустыря 
один за другим возводятся 
жилые дома. Отметим, что 
первый был сдан во II квар-
тале 2024 года, второй –
в III квартале, до конца года 
планируется достроить ещё 
один. На этапе возведения 
три дома.

«Масштабный проект, 
и разместилось всё достаточ-
но компактно и удачно, даже 
для большой зоны паркин-
га место нашлось», – отме-
чают пользователи онлайн-
платформы «Циан» в коммен-
тариях к этому объекту.

Ж и л о й  к о м п л е к с 
«АКВИЛONLINE» возводит-
ся в старой части города. 
Постепенно уходят в про-

шлое ветхие деревянные 
дома, не представляющие 
архитектурной ценности. 
На их месте в старом горо-
де появляются красивые 
жилые комплексы, соответ-
ствующие городскому сти-
лю. К слову, многие покупа-
тели выбрали этот ЖК имен-
но из-за удобной локации 
и внешнего вида.

«Архитектура у дома 
красивая, будем выигрыш-
но смотреться среди серых 
построек района», – говорят 
покупатели квартир в этом 
ЖК.

Предусмотрено четы-
ре жилых корпуса: первый 
и второй сданы во II кварта-
ле 2024 года, сдача третьего 
намечена на 2025-й, а чет-
вёртого – на 2026 год.

Ещё один интересный 
проек т Группы Аквилон 

в городе корабелов – ЖК 
«Аквилон Ostrov» на Яграх. 
Это жилой эко-комплекс, где 
прогулочные зоны сосед-
ствуют с современными 
объектами инфраструктуры, 
а из окон будет открывать-
ся вид, за которым на Ягры 
едут гости со всей России!

«По у р о в ню бл аго -
устройства двора у «Остро-
ва» самая интересная кон-
цепция», – уверены владель-
цы квартир в этом ЖК.

В ЖК предусмотрено 
два корпуса: первый плани-
руется сдать уже в IV квар-
тале 2024 года, второй –
в 2025-м.

ПРОЕКТЫ 
С СОЦИАЛЬНОЙ 

СОСТАВЛЯЮЩЕЙ
В Поморье по програм-

ме комплексного развития 
территорий Группа Аквилон 
успешно реализует шесть 
проектов. На разных этапах 
расселения за счёт компа-
нии находятся 48 ветхих 
аварийных домов: это более 
450 квартир. На этих терри-
ториях девелопер построит 
свыше 225 тысяч кв. метров 
нового жилья. В Архангель-
ске также будут расселены 
дома на участке для стро-
ительства детсада на 280 
мест, школы на одну тыся-
чу мест, обустроен ещё 
один общедоступный сквер. 
В Северодвинске зарезер-
вируют участок для стро-
ительства детского сада 
на 160 мест и благоустрой-
ства территории за счёт 
инвестора.

В рамках масштабных 
инвестиционных проектов 
Группа Аквилон несёт зна-
чительные социальные обя-
зательства. По четырём 
проектам в государствен-
ную собственность будет 
передано более 250 квар-
тир, ещё по одному проекту 
в Северодвинске («Квартал 
100») построен парк и дет-
ский сад для муниципалите-
та. В рамках пятого проек-
та в Архангельске, помимо 
7% жилой площади, которая 
передаётся для предостав-
ления нуждающимся, будет 

возведён большой обще-
доступный физкультурно-
оз доровительный ком-
плекс. Также по действую-
щим договорам на разви-
тие застроенных территорий 
Группа Аквилон строит в сто-
лице Поморья ещё один дет-
сад и общедоступный сквер.

НЕ ТОЛЬКО
В ПОМОРЬЕ

В Санк т-Петербурге 
и Ленинградской области 
Группа Аквилон реализует 
девять проектов – это около 
450 тысяч кв. метров недви-
жимости, включая много-
квартирные дома, бизнес-
центр и ряд социальных 
объектов. В Москве Группа 
Аквилон возводит два жилых 
и один многофункциональ-
ный комплекс с апартамен-
тами и 4-звёздочным оте-
лем. В общей сложности это 
250 тысяч кв. метров недви-
жимости.

В феврале текущего 
года Совет директоров Груп-
пы Аквилон принял решение 
о создании нового подраз-
деления – «Аквилон Регио-
ны». Компания расширяет 
своё присутствие в реги-
онах России и приступает 
к реализации новых проек-
тов в Нижнем Новгороде, 

Лидеры рынка: Группа Аквилон реализует 33 проекта в пяти регионах России

Планка в один миллион «квадратов» взята

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК

«КВАРТАЛ 100» (СЕВЕРОДВИНСК)

ЖК «АКВИЛОН REKA» (АРХАНГЕЛЬСК)
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Ярославле, Иваново, а также 
в других городах Централь-
ного и Приволжского феде-
ральных округах. В Ивано-
во уже идёт строительство 
первого жилого комплекса 
площадью около 15 тысяч 
кв. метров, в Нижнем Нов-
городе заключён первый 
договор КРТ, который пред-
усматривает строительство 
более 31 тысячи кв. метров 
недвижимости.

ЦИФРОВИЗАЦИЯ 
НОВОГО ДНЯ

Главный вызов сегодня – 
это цифровизация. Группа 
Аквилон практически пере-
шла на BiM-технологии про-
ектирования, позволяющие 
оперативно контролировать 
все этапы реализации каж-
дого из строящихся объек-
тов.

В компании используют 
нейросети при проектиро-
вании для подбора вариан-
тов архитектурного облика 
зданий, создания планиро-
вок жилых этажей, оптими-
зации расположения несу-
щих конструкций. Искус-
ственный интеллект вне-
дряется и в повседнев-
ную деятельность компа-
нии: это обработка тендер-
ных заявок и почты, прото-
колирование совещаний, 
анализ данных. Внедре-
ние новых систем, серви-
сов, программного обеспе-
чения позволит уменьшить 
издержки, повысить каче-
ство проектов и сократить 
сроки их реализации.

Инновационные реше-
ния призваны сделать удоб-
нее и жизнь владельцев 
квартир в ЖК застройщика. 

Группа Аквилон активно вне-
дряет систему «Умный дом», 
которая позволяет управ-
лять квартирой, коммуналь-
ными платежами с помощью 
мобильного приложения. 
Это полностью оригиналь-
ная разработка компании. 
Сейчас уже внедряется чет-
вёртая версия программно-
го обеспечения. Более того, 
Группа Аквилон организова-
ла собственное производ-
ство планшетов для данной 
системы.

Практически решены 
все вопросы по импорто-
замещению. Строительные 
площадки жилых комплек-
сов полностью укомплекто-
ваны продукцией, заявлен-
ной в проектах: лифтовыми 
системами, отделочными 
материалами и сантехниче-
ским оборудованием, систе-
мами кондиционирования. 
На общестроительном этапе 
используются только отече-
ственные материалы, поэто-
му работы на всех объектах 
Группы Аквилон продолжа-
ются бесперебойно в соот-
ветствии с графиками.

Как девелопер полно-
го цикла, Группа Аквилон 
занимается всем спектром 
работ – от выбора локации, 
приобретения земельно-
го участка до проектиро-
вания самого объекта, его 
возведения и последующе-
го обслуживания. Будучи 
клиентоориентированной 
компанией, Группа Акви-
лон сопровождает клиен-
та не только от момента 
заключения сделки до вру-
чения ключей, но и далее – 
в гарантийном обслужива-
нии жилого комплекса.

Строим город

Алексей ЕСЕНЕВИЧ, соавтор 
и главный редактор портала 
«ГдеНовостройки.ру»:

– С Группой Аквилон мы 
сотрудничаем с первых дней 
работы нашего портала, а в этом 
году нам исполнилось 12 лет. 
Аквилон – крупный федеральный 
застройщик, один из ведущих 
игроков на региональном рынке, 
наш надёжный партнёр. Неудиви-
тельно, что девелопер вышел на такую круглую цифру –
в 1 млн квадратных метров.

Новое направление, которое сейчас развивает ком-
пания, – «Аквилон Регионы». И мы буквально последо-
вали за ними с развитием нашего портала и уже завели 
на сайт информацию об объекте компании в Иваново, 
на очереди – Нижний Новгород.

Стоит отметить, что сотрудники Аквилона не толь-
ко используют все возможности и инструменты нашей 
площадки, но и подсказывают, что можно улучшить 
и дополнить. Например, они предложили нам дорабо-
тать функцию обратной связи и ввести чат с застрой-
щиком прямо на портале, чтобы оперативно отвечать 
на вопросы клиентов. В этом плане Аквилон всегда 
на шаг впереди.

Дмитрий ДОРОФЕЕВ, 
советник исполнительного 
директора СРО «Союз 
профессиональных 
строителей»:

– Дирекция СРО на постоян-
ной основе проводит открытые 
занятия и экскурсии для студен-
тов профильных учебных заведе-
ний Архангельска. Мы посещаем 
различные объекты наших партнёров, чтобы развивать их 
насмотренность, знакомить с руководителями и специ-
алистами строительных компаний. Группа Аквилон была 
в числе первых компаний, кто предложил нам проводить 
такие занятия на своих объектах, показывать нюансы 
строительства на реальных примерах. Кроме того, сту-
денты узнают о востребованных специалистах в этой 
сфере, возможностях прохождения практики и трудо-
устройстве в компании.

Также мы со студентами посетили производственно-
логистический комплекс Группы Аквилон: завод по изго-
товлению железобетонных изделий и конструкций 
на левобережье Северной Двины. Компания уделяет 
большое внимание работе с молодыми специалиста-
ми. Неудивительно, что многие выпускники хотят трудо-
устроиться именно в Аквилон.

Дмитрий МАЦЕГОРА, 
краевед-любитель:

– Компания эксперименти-
рует с архитектурными форма-
ми, задействуя в своей работе 
современные материалы, бла-
годаря чему её новостройки 
получаются более актуальны-
ми по сравнению с некоторыми 
конкурентами. Один из выделяю-
щихся объектов «Аквилона» – ЖК River Рark, изменивший 
облик набережной Северной Двины в районе железно-
дорожного моста. Также более выразительным стал вид 
на Соломбалу со стороны центральной части города. 
Аквилон реализовал проект реконструкции пивзавода 
Суркова, и сегодня мы имеем в центре города доступ-
ный памятник архитектуры с общественным простран-
ством. Это качественно завершённый проект.

Интересно увидеть реализацию проекта комплексно-
го развития территории в районе улицы Попова. Отжив-
шие свой век ветхие «деревяшки» нужно сносить. Это 
непростая задача не только с технической точки зрения, 
но и в плане достижения договорённостей с жильцами. 
Но я вижу, что процесс расселения идёт – дома освобож-
даются. И в течение 5-10 лет мы получим более развитой 
квартал в этой части города.

Аквилон – одна из немногих фирм, которая развивает 
внутри своих кварталов инфраструктуру, и это не только 
благоустройство, создание детских площадок, но и стро-
ительство детских садов. Мне как горожанину хоте-
лось бы, чтобы застройщик обращал больше внимание 
на малоэтажные решения. Их в Архангельске не хватает. 
Важно, чтобы компания прислушивалась к горожанам, 
проводила конкурсы эскизов будущих ЖК: это позво-
лит людям увидеть образ будущего города и повлиять 
на него.

КОММЕНТАРИИ

Лидеры рынка: Группа Аквилон реализует 33 проекта в пяти регионах России
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■ В Архангельске построена 
площадка для дрессировки собак

Проект «Комфортное Поморье» позволил вопло-
тить в жизнь давнюю мечту архангелогородцев, кото-
рые занимаются дрессировкой собак. В Соломбале 
на месте пустыря завершилось создание площадки 
для аджилити. Глава города Дмитрий МОРЕВ нака-
нуне открытия встретился с инициаторами проекта.

Специальное оборудование и снаряды позволят участ-
никам кинологического клуба готовить своих питомцев 
к участию в областных и всероссийских соревнованиях. 
Вскоре будет установлена табличка с указанием времени 
работы площадки, чтобы её могли посещать и горожане, 
которые не состоят в клубе.

«Вместе с администрацией Соломбальского округа мы 
посмотрим, как эта площадка себя зарекомендует, как она 
будет обслуживаться в течение года. Этот опыт нам необхо-
дим, чтобы приступить к созданию таких площадок и в дру-
гих округах Архангельска. Инфраструктура для собак – это 
не просто модная тенденция, а отклик на запрос жителей 
и составляющая комфортной городской среды», – сообщил 
по итогам рабочей поездки Дмитрий Морев.

Инициатива
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Работы архангелогородца Евгения ПАСЮРЫ дают 
возможность каждому соприкоснуться с Русским 
Севером, сохранить воспоминания о путешествии 
в наш край на долгие годы. В руках гончара куски глины 
оживают, превращаются в дружелюбных тюленей 
и весёлых белых мишек. На авторской посуде – 
красные мезенские кони, камбала, чайки-свистульки… 
Открываем двери небольшой мастерской.

– Евгений, как начинался 
ваш творческий путь?

– Я родился в Новодвинске. 
Впервые попробовал работать 
с глиной в студии при городском 
Доме культуры, вёл занятия Геор-
гий Яковлевич Потяркин. Более 
серьёзно занялся этим делом уже 
в Архангельском колледже культу-
ры, на декоративно-прикладном 
направлении. Одновременно 
работал с деревом, берестой, 
камнем, пробовал ткачество. Как 
материал глина оказалась мне 
ближе. Было и знакомство с тради-
циями северных промыслов, эле-
менты которых использую в сво-
ём творчестве. После колледжа 
продолжил развиваться самосто-
ятельно, пробовал новые техниче-
ские приёмы, искал своё.

Сейчас у меня мастерская 
в Архангельске. Здесь я не толь-
ко создаю изделия, но и провожу 
мастер-классы по работе с гли-
ной, также организую длительное 
обучение для желающих освоить 
ремесло более серьёзно. Поми-
мо этого, ко мне направляют сту-
дентов САФУ на практику по спе-
циальности «Технология художе-
ственной обработки материалов»: 
знакомлю их с технологией изго-
товления керамических изделий, 
помогаю создавать первые рабо-
ты на гончарном круге.

– У вас много северных 
образов. Почему обратили вни-
мание именно на них?

– Северные мотивы появляют-
ся, потому что здесь живу, а рабо-
таю в первую очередь на тури-
ста. На юге такие мастера, как 
я, используют образы «южных 
товарищей» – дельфинов, напри-
мер. Северная тематика в моём 
творчестве появлялась посте-
пенно: сначала один персонаж, 
затем другой. Сейчас разрабо-
танный мной ассортимент посуды 
и персонажей, который отражает 
природу Архангельской области, 
довольно широк: на моих изде-

лиях можно увидеть белых мед-
ведей, тюленей, белух, касаток, 
чаек, сов и других представите-
лей местной фауны. Стараюсь, 
чтобы образы были максимально 
лаконичны, – минимализм и аске-
тизм свойственны традиционным 
поморским ремёслам.

– Что самое трудное в рабо-
те с материалами?

– Самая большая сложность –
найти и подготовить материал. Это 
львиная доля процесса создания 
керамики. Если сейчас глину пере-
станут продавать в интернете, 99% 
всех «великих» мастеров сменят 
род деятельности, так как не смо-
гут обеспечить себя материалом. 
А непосредственно лепка или 
работа за кругом, которая так при-
тягивает людей кажущейся про-

стотой, медитативностью, – самая 
малая составляющая ремесла.

– Говорят, что все настоя-
щие гончары знают, где най-
ти качественный материал для 
своих изделий. А у вас есть 
такие особые места?

– Да, любой уважающий себя 
мастер должен знать, как най-
ти, и уметь подготовить рабо-
чий материал. Он не обязан его 

готовить сам, но понимать то, как 
происходит этот процесс, а так-
же обладать соответствующими 
навыками должен каждый про-
фессионал. Что касается самого 
материала, у нас достаточно мно-
го мест, где можно накопать крас-
ной глины. Проблемы возникают 
с тем, что белую, или, по-другому, 
светложгущуюся, глину найти 
очень трудно. Во всяком случае, 
та белая глина, которую мне уда-
лось обнаружить в нашей мест-
ности, совершенно не «дружит» 
с глазурями, хотя прекрасно фор-
муется. Продолжаю попытки сде-
лать её пригодной для глазурова-
ния. А пока выхода нет – приходит-
ся работать на привозной светлож-
гущейся массе.

– Е вгений, расска ж ите 
о процессе создания изделия.

– Смотря какого. Если это 
какое-то утилитарное изделие, 
например горшок, то делаю акцент 
именно на технологический про-
цесс: подготовил глину, бросил 
на круг, вытянул изделие. После 
этого работа отправляется на суш-
ку, обжиг и глазуровку. Если же 
это сувенирный продукт, то сна-
чала появляется идея, нечто при-

зрачное, какие-то образы. А «при-
зрачная каша» в голове сильно 
отличается от того, какой резуль-
тат появляется в работе с мате-
риалом. Поэтому следующий шаг 
после зарождения идеи – это эскиз 
в материале. Лепишь приближён-
ный образец, видишь нюансы, 
учитываешь ошибки, пластиче-
ские моменты, что-то меняешь – 
и только потом запускаешь изде-
лие в тираж.

– Какую технику используе-
те при создании рисунков?

– Это, так сказать, усложнён-
ная техника сграффито. Сначала 
на изделие сверху наносится тон-
кий красящий слой, в основном 
это глина другого цвета, ангоб 
и по нему процарапывается рису-
нок. У меня эта техника усложне-
на, и у изделий получается вид, как 
будто это чеканка. В такой разно-
видности сграффито я работаю 

один. Хотелось бы выделить имен-
но эти работы в моём творчестве. 
Не то чтобы я горжусь ими, – про-
сто доволен тем, какие они полу-
чились.

– Что бы вы хотели пока-
зать с помощью своих изделий 
туристам, приезжающим в наш 
регион?

– Для меня Север – то моно-
хром, то буйство красок, лаконич-
ность, простота, простор и суро-
вая свобода. У меня нет цели 
что-то кому-то показать. Я делаю 
то, что мне по душе, и так, что-
бы результат в первую очередь 
устраивал меня самого. Если ито-
говый продукт нравится людям, 
значит, я работаю не напрас-
но. Думаю, каждый сам увидит 
в моих изделиях что-то своё… Или 
не увидит.

Алёна АБРОСИМОВА,
студент кафедры 

журналистики, рекламы 
и связей с общественностью 

САФУ

Мастерская

Из Поморья с любовью: 
керамика Евгения Пасюры
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Любой гражданин России имеет право 
на социальную и страховую пенсии. 
За наёмных официально трудоустроенных 
работников страховые взносы перечисляет 
работодатель. Чем выше заработная плата 
и больше стаж, тем выше страховая пенсия 
сотрудника. А что делать для получения 
пенсии индивидуальным предпринимателям 
и физическим лицам, работающим 
на специальном налоговом режиме «Налог 
на профессиональный доход», которых 
называют самозанятыми?

Об этом рассказали экс-
перты на семинаре «Пенси-
онное обеспечение индиви-
дуальных предпринимате-
лей, их работников и само-
занятых граждан». Меро-
приятие прошло на базе АНО 
АО «Агентство регионально-
го развития» по инициативе 
уполномоченного при губер-
наторе Архангельской обла-
сти по защите прав предпри-
нимателей Ивана КУЛЯВ-
ЦЕВА при содействии Сою-
за «Торгово-промышленная 
палата Архангельской обла-
сти».

«В а дрес уполномо-
ченного при губернаторе 
о защите прав предприни-
мателей поступают вопро-
сы, касающиеся пенсионных 
прав индивидуальных пред-
принимателей, а также пла-
тельщиков налога на про-
фессиона льный доход. 
Например, все вы знаете, что 
работающие на территории 
Крайнего Севера и прирав-
ненных к нему местностях 
имеют право на формиро-
вание «северного» стажа. 
У индивидуальных предпри-
нимателей порой возникают 
вопросы, связанные с тем, 
что Социальный фонд отка-
зывает в зачислении опре-
делённого срока работы 
«на северах» в пенсионный 
стаж. Этот и другие вопросы 
послужили основанием для 
проведения данного меро-
приятия. За помощь в его 
организации хочу поблаго-
дарить коллег из Агентства 
регионального развития 
и бизнес-объединений», – 
рассказал Иван Кулявцев, 
выступивший модератором 
семинара.

НЮАНСЫ
«СЕВЕРНОГО» СТАЖА

Мероприятие прошло 
в сдвоенном формате – 
офлайн и онлайн. У присут-
ствовавших в зале биз-
несменов была возмож-
ность задать вопросы экс-
пертам: директору ком-
пании «Документ-Центр» 
Ольге ШТАХ и заместите-
лю начальника управления 
установления пенсий отде-
ления Фонда пенсионно-
го и социального страхова-
ния Российской Федерации 
по Архангельской области 
и НАО Елене ЕДЕМСКОЙ.

Основные виды пенсии, 
существующие в Россий-

ской Федерации, – соци-
альная, по государствен-
ному обеспечению, стра-
ховая и добровольная. Наи-
большее количество вопро-
сов у предпринимателей 
и самозанятых вызывает 
начисление страховой пен-
сии. На них ответила Елена 
Едемская.

Так, д ля назначения 
страховой пенсии по возра-
сту требуется выполнение 
трёх условий: это достиже-
ние возраста выхода на пен-
сию, наличие необходимого 
страхового стажа и накопле-
ние установленной суммы 
пенсионных баллов (индиви-
дуальный пенсионный коэф-
фициент).

«Основным и главным 
условием для включения 

периодов работы в стаж 
является уплата страховых 
взносов. Данное условие 
распространяется и на пред-
принимательскую деятель-
ность», – пояснила Елена 
Алексеевна.

Л и ц а ,  р а б о т а ю щ и е 
в районах Крайнего Севе-
ра или на приравненных 
к нему территориях, име-
ют право на досрочную пен-
сию. Условиями для выхода 
на досрочную пенсию для 
мужчин являются достиже-
ние возраста 60 лет, стра-
ховой стаж не менее 25 лет, 
работа не менее 15 кален-
дарных лет в районах Край-
него Севера либо не менее 
20 календарных лет в рай-
онах, приравненных к ним. 
Женщинам нужно достиг-
нуть возраста 50 лет, стра-
хового стажа не менее 20 лет 
и отработать 15 или 20 лет 
соответственно.

Для получения «северно-
го» стажа индивидуальным 
предпринимателям следу-
ет представить докумен-

ты, подтверждающие веде-
ние деятельности в райо-
нах Крайнего Севера. Сре-
ди них могут быть налоговая 
декларация, справки нало-
говых органов о наличии 
у предпринимателя дохо-
дов или расходов, отражён-
ных в налоговой отчётности 
за соответствующий пери-
од; договоры на выполне-
ние работ или предоставле-

ние услуг расположенным 
в районах Крайнего Севера 
предприятиям и организа-
циям; ведомости на уплату 
заработной платы при рабо-
те в торговых точках, справ-
ки об аренде торговых пло-
щадей.

«Есть такой вид дея-
тельности, когда вы сда-
ёте в аренду своё имуще-
ство. Он не требует никакого 
вашего участия, и если это 
единственный вид вашей 
деятельности, то договор 
сдачи имущества в аренду, 
к сожалению, не подтверж-
дает работу в районах Край-
него Севера», – предупреди-
ла Елена Едемская.

Итак, при ведении пред-
пр иним ате ль с кой д е я-
тельности и документаль-
ном её подтверж дении 
данные периоды включа-
ются в «северный» стаж. 
Совершенно иная ситуация 
по самозанятым.

«В отношении этой кате-
гории граждан законода-
тельно не предусмотре-

на обязанность об уплате 
страховых взносов. Если 
они просто зарегистри-
рованы как самозанятые 
и уплачивают налог на про-
фессиона льный доход, 
в стаж этот период не вой-
дёт. Для включения пери-
ода самозанятости в стаж 
гражданин может вступить 
в добровольные правоот-
ношения по обязательному 
пенсионному страхованию 
и платить страховые взно-
сы не менее минимально-
го установленного разме-
ра. Но в «северный» стаж 
этот период не будет вклю-
чён ни при каких условиях. 
Законодательно не пред-
усмотрено подтверждение 
ведение деятельности само-
занятым в районах Крайне-
го Севера и приравненных 
к нему местностях», – доба-
вила Елена Едемская.

«Если вы хотите быть 
самозанятым и получить 
«северный» стаж, вам сле-
дует официально трудо-
устроиться на наёмную рабо-
ту. Но устраиваться нужно 
на полный рабочий день», – 
дала совет Ольга Штах.

СЧИТАЕМ 
КОЭФФИЦИЕНТ

Ещё одним условием 
для получения страховой 
пенсии, вызывающим много 
вопросов у индивидуальных 
предпринимателей и само-
занятых, является индивиду-
альный пенсионный коэффи-
циент. Бывают случаи, когда 
предприниматель достига-
ет нужного возраста и нара-
батывает стаж, но не может 
получать пенсию из-за низ-
кого коэффициента.

Индивидуальный пенси-
онный коэффициент (ИПК) – 
это параметр, отражающий 
в относительных единицах 
пенсионные права застрахо-
ванного лица на страховую 
пенсию, сформированные 
с учётом начисленных или 
уплаченных в Фонд пенси-
онного и социального стра-
хования Российской Феде-
рации взносов на страхо-
вую пенсию, предназначен-
ных для её финансирования, 

продолжительности страхо-
вого стажа, а также отка-
за на определённый пери-
од от получения страховой 
пенсии.

Для назначения стра-
ховой пенсии величина 
ИПК должна быть не менее 
30 баллов. Индивидуаль-
ный пенсионный коэффи-
циент формируется исходя 
из стажа и заработной пла-
ты до 2002 года, страховых 
взносов с 2002 по 2014 год 
и величины ИПК за каждый 
год начиная с 2015-го.

В случае если предпри-
нимателю не хватает бал-
лов для назначения страхо-
вой пенсии, ему предлагают 
вступить в добровольные 
отношения по обязательно-
му пенсионному страхова-
нию и купить недостающие 
баллы.

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 
ИНСТРУМЕНТЫ

Особое внимание экс-
перты семинара обратили 
на сбор и хранение доку-
ментов.

«Моя р е ком ен д ац ия 
всем работникам: собирай-
те и храните все печатные 
документы. Второй экзем-
пляр трудового договора 
90% работников не забира-
ют. Но это же документ, кото-
рый защитит ваши права, 
например, на случай, если 
кадровик ошибся и непра-
вильно или неточно указал 
вашу профессию в трудо-
вой книжке, ведь тогда мож-
но потерять льготный стаж. 
Бумажная или электронная 
трудовая книжка является 
основным документом, под-
тверждающим стаж. На дан-
ный момент всё же больший 
вес имеют бумажные доку-
менты. А электронные доку-
менты обязательно должны 
быть заверены электронной 
подписью», – отметила Оль-
га Штах.

Ольга Адольфовна посвя-
тила своё выступление раз-
венчанию самых популярных 
мифов о пенсии. Среди них – 
«Мне пенсия не светит», «Для 
пенсии надо работать в най-
ме», «Все пенсии копееч-

ные», «При переезде север-
ные льготы теряются». При 
выполнении трёх вышеназ-
ванных условий для назна-
чения пенсии никакие мифы 
не страшны.

«Нынешняя сис тем а 
начисления пенсии введе-
на для того, чтобы мы более 
о с о з н а н н о о т н о с и л и с ь 
к тому, что с нами происхо-
дит. Мы сейчас не можем 
просто сидеть и думать: вот 
я работаю, а государство 
пусть потом обо мне забо-
тится, – это не так. Мы долж-
ны беспокоиться о будущей 
пенсии уже сейчас. В данный 
момент в большей опасности 
получить маленькую пенсию 
находятся не предпринима-
тели – они, скорее всего, 
заработают себе на нетрудо-
способный возраст, а те, кто 
работает за МРОТ», – объяс-
нила Ольга Штах.

Для увеличения разме-
ра будущей пенсии эксперт 
предлагает всем желающим 
пользоваться такими инстру-
ментами, как накопительное 
страхование жизни, позво-
ляющее застраховать жизнь 
и здоровье и накопить день-
ги с защитой капитала.

Второй инструмент – про-
грамма долгосрочных нако-
плений, начавшая действо-
вать с 1 января 2024 года: 
участвуя в ней, можно фор-
мировать сбережения за счёт 
взносов из личных средств 
или ранее созданных пенси-
онных накоплений.

Во время мероприятия 
бизнесмены активно задава-
ли вопросы экспертам. Полу-
чился насыщенный разговор, 
в котором законодательные 
нормы столкнулись с реали-
ями жизни. Что делать пред-
принимателям, чей бизнес 
связан с грузоперевозками? 
Ведь выезды и командиров-
ки за пределы территории 
Крайнего Севера и прирав-
ненных к нему местностей 
не входят в «северный» стаж. 
А как получить такой стаж 
тем, кто оказывает онлайн-
услуги или работает в ковор-
кингах?

З а и н ф о р м а ц и е й 
по подобным вопросам 
можно обратиться в аппа-
рат уполномоченного при 
губернаторе Архангельской 
области по защите прав 
предпринимателей, а также 
в клиентскую службу отделе-
ния Социального фонда Рос-
сии по Архангельской обла-
сти и НАО.

Получить консультацию 
юриста, эксперта в вопро-
сах кадрового делопроиз-
водства и трудового законо-
дательства Ольги Штах мож-
но через АНО АО «Агентство 
регионального развития». 
Для обжалования реше-
ния об отказе в зачислении 
определённого срока рабо-
ты в пенсионный стаж сле-
дует апеллировать в выше-
стоящее отделение Социаль-
ного фонда или в суд. Узнать 
текущий размер и порядок 
начисления пенсии можно 
на сайте «Госуслуги» в лич-
ном кабинете.

Бизнес-блокнот: В Архангельске прошёл семинар о пенсионных правах

Как начисляется пенсия 
предпринимателям и самозанятым?

Таисия БУРЛАКОВА

журналист
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Добираться два дня до базового лагеря 
на перекладных, выживать в условиях 
дикой природы, прокладывать маршруты 
в поисках редких краснокнижных растений, 
производить панорамные и ландшафтные 
съёмки – это только часть сложностей 
и задач трёх учебных экспедиций, которые 
состоялись благодаря соглашению 
о сотрудничестве между Северным 
(Арктическим) федеральным университетом 
имени М. В. Ломоносова и национальным 
парком «Водлозерский».

В сентябре 2024 года 
была организована уже тре-
тья экспедиция в северную 
часть Онежского филиала 
парка, в её состав вошли 
семеро студентов четырёх 
высших школ и один сотруд-
ник университета.

Нац иона льный парк 
«Водлозерский» занима-
ет часть территории двух 
регионов – Республики 
Карелии и Архангельской 
области. Причём карель-
ская часть – это культурное 
наследие, а архангельская –
природная биорезервация, 
которая первой в нашей 
стране получила статус объ-
екта ЮНЕСКО как уникаль-
ное наследие.

«Вся наша деятель-
ность в Онежском районе 
в последнее время связа-
на с соглашением с наци-
ональным парком «Вод-
лозерский» от 2022 года. 
Я отвечаю за взаимодей-
ствие в области подготов-
ки специалистов – в основ-
ном это касается приори-
тетных направлений, свя-
занных с освоением при-
родных ресурсов Арктики», –
рассказал директор учебно-
производственной базы 
управления имуществен-
ных отношений и земель-
ных ресурсов САФУ имени 
М. В. Ломоносова, организа-
тор и руководитель экспеди-
ции Александр КУЧИН.

Территория, которую 
охватывает национальный 
парк «Водлозерский», при-
мыкает к кряжу Ветреный 
пояс, открытому в 1928 году 
питерским учёным Михаи-
лом Николаевичем Карбас-
никовым.

«Почему поморы туда 
не ходили? – за даётся 
вопросом Александр Вони-
пакович. – Сплошные боло-
та! Там 28 видов болот, и они 
абсолютно разные по своей 
биологической системе, при-
чём все топкие».

Кряж Ветреный пояс – 
уникальный объект плане-
тарного масштаба, подчёр-
кивает директор учебно-
производственной базы. 
Это деградирующая горная 
система, которая относит-
ся к палеопротерозою, ей 
примерно 2,3 млрд лет. Она 
является старейшей в Евра-
зии и четвёртой по воз-
расту в мире – после гор-
ных систем Канады, Южной 
Африки и Австралии.

В этом уголке, который 
стал биорезерватором, пол-
ностью отсутствует антропо-
генное воздействие чело-
века и сохранилась перво-
зданная природа в полном 
смысле слова: здесь никог-
да не велась хозяйствен-
ная деятельность, и боль-
ше половины этой террито-
рии является особо охраня-
емой. Её не посещают даже 
сотрудники нацпарка.

«Там огромное количе-
ство биоты – живых орга-
низмов, очень много мхов 

и лишайников – первичной 
растительности. Просто 
клад! – восклицает Алек-
сандр Кучин. – В обычном 
лесу мы найдём от силы 
10-12 видов мхов и лишайни-
ков, а там по 600 видов того 
и другого».

На территории парка 
находится семь кордонов – 
инспекторы парка постоян-
но там проживают и еже-
дневно выходят на марш-
руты для надзора и охраны. 
На одном из кордонов, в Кал-
гачихе, и размещаются ново-
прибывшие. Каждая экспе-
диционная команда включа-
ет 10 человек.

Трансфер из Архангель-
ска занимает двое суток. 
Руководитель экспедиции 
Александр Кучин и студен-
ты сначала едут универси-
тетским автобусом до Оне-
ги, где и ночуют. Далее поезд 
везёт их до станции Вонгу-
да, а затем – до Малошуйки. 
Потом на «вахтовке» (вахто-
вом автобусе) они отправ-
ляются в стокилометро-

вое путешествие по лес-
ным дорогам, а с послед-
ними десятью километра-
ми справляется только 
вездеход-болотоход.

Ст уденты Северного 
(Арктического) федерально-
го университета – будущие 
специалисты по техносфер-
ной безопасности, геологи, 
экологи, биологи и журна-
листы – проводят в базовом 
лагере четыре дня. Весь экс-
педиционный процесс зани-
мает 7-8 дней. Будущие спе-
циалисты по техносферной 
безопасности учатся выжи-
вать в дикой природе, без 
электричества и связи. Кро-
ме того, им нужно научиться 
прокладывать маршруты при 
помощи спутниковых при-
боров. В их задачи входит 
и поиск: используя локации, 
оставшиеся от предыдущих 
экспедиций, они ищут место-
положение краснокнижных 
растений.

Э к о л о г и  и б и о л о -
ги с большим интере-
сом собирают материал 

и потом оформляют гер-
барий. Во второй экспеди-
ции на небольшом «пятачке» 
девушки собрали 40 видов 
мхов и лишайников.

«Там работы – на ближай-
шие сто лет. База – колос-
сальная, – подчёркивает 
собеседник «БК». – Некото-
рых биологических видов 
в Европе уже нет, а в России 
ещё есть. И наши студенты 
с удовольствием всё это раз-
нообразие изучают».

Интерес представляют 
и геологические аспекты, 
потому как на территории 
национального парка «Вод-
лозерский» геологией актив-
но никто не занимался. Как 
отметили ребята, собирав-
шие геологический матери-
ал, на каждой вершине кря-
жа он особый.

Журналисты занимаются 
видовыми и ландшафтными 
съёмками, макросъёмками 
краснокнижных растений. 
Затем на основе этих мате-
риалов формируется медий-
ный банк фото- и видеома-

териалов особо охраняемых 
природных объектов нацио-
нального парка.

Интересно, что ввиду 
отсутствия сотовой связи 
студенты «обречены» на уст-
ное общение – и в таких 
условиях рождаются тесные, 
тёплые контакты. По возвра-
щении из экспедиции ребята 
продолжают дружить.

«Студенты четырёх выс-
ших школ университета ста-
ли сплочённой командой, 
освоили навыки экспедици-
онной работы: это и жёст-
кий режим, и высокие физи-
ческие нагрузки, и команд-
ное взаимодействие, и тща-
тельное планирование каж-
дого экспедиционного дня. 
Подобные формы учебной 
и исследовательской рабо-
ты формируют у студентов 
профессиональные компе-
тенции, а это важнейший 
элемент университетского 
образования», – заключа-
ет организатор и руководи-
тель экспедиции Александр 
Кучин.

Состоялась учебная экспедиция студентов САФУ в нацпарк «Водлозерский»

В поисках краснокнижных растений

Елизавета ЛОЧЕХИНА

Фото narfu.ru

БК
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CLASSIFIED
Продвигайте свои товары и услуги, используя возможности раз-

дела строчных объявлений CLASSIFIED.
Основу раздела составляют рубрики, интересующие наших посто-

янных читателей: НЕДВИЖИМОСТЬ, РАБОТА, ОБРАЗОВАНИЕ, КОНФЕ-
РЕНЦИИ, ТОРГИ, ДЕЛОВЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ, АВТО, ЮРИДИЧЕСКИЕ 
УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ, ПРОЧИЕ УСЛУГИ.

Стоимость разовой публикации стандартного объявления (до 10 
слов) – 200 руб лей (каждое дополнительное слово +10 руб. Максимум – 
50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом – дополнительная 
оплата + 50%. Написание текста заглавными буквами не допускается. 
Для рубрики ТОРГИ количество слов в одном объявлении не ограни-
чено, выделения в тексте полужирным шрифтом – бесплатно.

Объявления в рубрику CLASSIFIED можно отправить
на эл. почту редакции 29rbk@mail.ru. 

Тел. (8182) 20–44–02, 65–25–40 по рабочим дням с 10.00 до 18.00.

НЕДВИЖИМОСТЬ

Продаётся уютная квартира в Октябрьском округе 
Архангельска, состояние – заезжай и живи. Квартира 
расположена на 6-м этаже дома 2017 года постройки 
(Самойло, 15). В подъезде грузовой лифт. Во дворе пар-
ковка. Хорошая транспортная доступность, достаточ-
но тихий район. Рядом магазины, областная больни-
ца, два детских сада. Общая площадь квартиры – 57,4 
кв. м (жилая площадь 53,3 кв. м). «Евротрёшка»: боль-
шой просторный зал, совмещённый с кухней, где мож-
но собираться компанией или большой семьёй. Лод-
жия и санузел с тёплым полом. Остаётся часть мебе-
ли: кухонный гарнитур, шкафы в коридоре, шкаф-купе 
в спальне. Стоимость – 9,3 млн руб лей. Возможен торг. 
Тел. 8-950-259-8484.

УСЛУГИ

 РЕМОНТ ХОЛОДИЛЬНИКОВ, СТИРАЛЬНЫХ МАШИН 
НА ДОМУ В УДОБНОЕ ВРЕМЯ. ГАРАНТИЯ 1 ГОД. НИЗ-
КИЕ ЦЕНЫ. ПЕНСИОНЕРАМ, ИНВАЛИДАМ-СКИДКИ 
(ДО 30.11.2024 Г.) ВСЁ К «СТИНОЛУ», «АТЛАНТУ», «БИРЮ-
СЕ», «АРИСТОНУ», «ИНДЕЗИТУ». СВ. Л 5435, МЭРИЕЙ Г. 
АРХ-СКА. ТЕЛ. 44-03-05.

ПРЕДПРИЯТИЕ «ХОЛОД». РЕМОНТ БЫТОВЫХ 
И ПРОМЫШЛЕННЫХ ХОЛОДИЛЬНИКОВ, АВТО-
МАТИЧЕСКИХ СТИРАЛЬНЫХ И ПОСУДОМОЕЧНЫХ 
МАШИН, МИКРОВОЛНОВЫХ ПЕЧЕЙ. УМЕРЕННЫЕ 
ЦЕНЫ, КАЧЕСТВО, ГАРАНТИЯ. СВ. 916, выдано мэри-
ей г. Арх-ска. ТЕЛ.: 8(8182) 24-51-25, 8(8182) 49-01-
20, 8-921-721-3337.

 ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ. СТРАХОВЫЕ, СЕМЕЙНЫЕ, 
ТРУДОВЫЕ, НАСЛЕДСТВЕННЫЕ, ЗЕМЕЛЬНЫЕ, ЖИЛИЩ-
НЫЕ СПОРЫ. БАНКРОТСТВО – КОНСУЛЬТАЦИЯ БЕС-
ПЛАТНО, ПОДГОТОВКА ВСЕХ ДОКУМЕНТОВ ПО БАН-
КРОТСТВУ – 15 000 РУБ. ВЗЫСКАНИЕ УЩЕРБА. ЗАЩИ-
ТА ПРАВ ДОЛЬЩИКОВ, ВОЕННОСЛУЖАЩИХ, ПЕНСИОНЕ-
РОВ, ПОТРЕБИТЕЛЕЙ. ТЕЛ.: 43-23-55, 8-921-243-2355.

ВАША КВАРТИРА

Произведу мелкий ремонт в квартире, доме, на даче 
по электрике (заменить розетку, выключатель, повесить 
люстру, бра), сантехнике, сборке мебели. Возможны 
другие работы. Соломбала, Маймакса, Сульфат. Вячес-
лав, тел. +7-911-585-2088.

РЕМОНТ КВАРТИР И САНУЗЛОВ. Штукатурка, шпаклёв-
ка стен, оклейка обоями, замена напольных покрытий. 
Натяжные потоки. Окна ПВХ. Лоджии и балконы. Дого-
вор, гарантия. Опыт 20 лет. Тел. 8(902)286-9111, Андрей 
Владимирович.

ПЕРЕБОРКА ПОЛОВ, ФАНЕРА, ЛАМИНАТ, ЛИНОЛЕУМ, 
ПЕРЕГОРОДКИ, ПОТОЛКИ: ГК, ПВХ, НАТЯЖНЫЕ, УСТА-
НОВКА ДВЕРЕЙ, ЗАМЕНА САНТЕХНИКИ, КАФЕЛЬ, ШПАТ-
ЛЁВКА, ОКЛЕЙКА. СВ. 29 № 001431972, ИМНС Г. АРХ-
СКА. ТЕЛ. 8-911-687-2618 (МОБ.).

 Ремонт квартир под ключ. Полы, стены, перегородки, 
кафель, малярные работы, двери, окна. Пенсионерам –
скидка (до 30.11.2024 г.). Св. 29 № 001896081, ИФНС 
г. Арх-ска. Тел.: 8-921-070-1634, 8-953-264-9894.

ВСЁ ДЛЯ ДАЧИ

ПОДЪЁМ ЧАСТНЫХ ДОМОВ. ЗАМЕНА ВЕНЦОВ, 
СВАЙ. КРОВЛЯ, ЗАБОРЫ, ХОЗПОСТРОЙКИ, РЕМОНТ 
ПЕЧЕЙ, САЙДИНГ. ЛЮБЫЕ ПЛОТНИЦКИЕ РАБОТЫ. 
ДОСТАВКА И ЗАКУПКА МАТЕРИАЛА. ОСМОТР БЕС-
ПЛАТНО. СВ. 29 № 002049844, ИФНС Г. АРХ-СКА. 
ТЕЛ.: 8-902-507-6558, 8-902-507-6518.

 Ремонт и подъём частных домов, дач, бань. Обшив-
ка домов блок-хаусом, сайдинг. Замена кровли, чере-
пица, ондулин, установка заборов. Лестничные мар-
ши и многое другое. Св. 29 001896081, ИФНС г. Арх-ска. 
Тел. 8-900-914-2688.

ТОРГОВЫЙ ПАВИЛЬОН

Вывезу на утилизацию ванны, батареи, трубы, бытовую 
технику. Тел.: 8-911-579-1196, 8-911-574-6231.

ВЕЩИ

ОБМЕН ПАЗЛАМИ. 500-1500 элементов, хорошее каче-
ство, полная комплектация, большая коллекция. Меня-
ем на аналогичные. Тел. 8-960-011-1048.

Продаём мёд с бийской пасеки (Алтай), гречиш-
ный и разнотравье – 590 руб./кг, пчелопродукты (пер-
га, пыльца, маточное и трутневое молочко), шишковое 
варенье в сосновом сиропе – 490 руб./0,5 кг. При покуп-
ке 4-х банок – одна банка в подарок (до 30.11.2024 г.). 
Тел. 8-900-916-7119.

КУПЛЮ

Куплю радиодетали, приборы, микросхемы, транзи-
сторы, диоды, тиристоры, реле, разъёмы. Тел. 8-916-
739-4434.

 КУПИМ ДОРОГО, ПОМОЖЕМ БЕСПЛАТНО ОЦЕНИТЬ 
ПРЕДМЕТЫ АНТИКВАРИАТА И ПРЕДМЕТЫ СССР, ЮВЕ-
ЛИРНЫЕ УКРАШЕНИЯ, ПОДСТАКАННИКИ, ПОДСВЕЧ-
НИКИ, ЗНАКИ, ЧАСЫ – НАСТОЛЬНЫЕ, КАРМАННЫЕ, 
НАРУЧНЫЕ, НАПОЛЬНЫЕ, ЁЛОЧНЫЕ ИГРУШКИ, ПАТЕ-
ФОНЫ, ПРЕДМЕТЫ ИЗ ФАРФОРА, ВАЗЫ И МНОГОЕ ДРУ-
ГОЕ. ТАКЖЕ ВЫКУПАЕМ ПРЕДМЕТЫ АНТИКВАРИАТА ЗА 
НАЛИЧНЫЙ РАСЧЁТ. ПОМОЩЬ В РЕАЛИЗАЦИИ ДОРОГИХ 
ВЕЩЕЙ. ТЕЛ. 8-953-263-4574 (ВАТСАП 8-996-502-0399).

АВТОМОБИЛИ

 КУПЛЮ АВТОМОБИЛЬ: АВАРИЙНЫЙ, ПРОБЛЕМНЫЙ 
ИЛИ В ХОРОШЕМ СОСТОЯНИИ – ЛИБО ДРУГУЮ ТЕХНИКУ. 
ДОРОГО, СРОЧНО, РАССМОТРЮ ВСЕ ВАРИАНТЫ, САМО-
ВЫВОЗ. ТЕЛ.: 8-902-286-1260, 47-12-60.

Куплю «Ниву»-ВАЗ-УАЗ, «Рено», джип, иномарку, лодоч-
ный мотор, лодку и другую мототехнику. Дорого. Тел.: 
8-921-473-2830, 8-902-286-4745.

НАЛИВНОЙ АКРИЛ 
ПР-ВА ГЕРМАНИИ, 
ФИНЛЯНДИИ

СРОК СЛУЖБЫ 15-20 
ЛЕТ, ЛЮБЫЕ ЦВЕТА

!ГАРАНТИЯ
КАЧЕСТВА

РЕСТАВРАЦИЯ

ВАНН
ЛИТЬЕВОЙ
МРАМОР

ТЕЛ.: 42-52-43, 8-921-242-52-43

САНТЕХНИКА
ЭЛЕКТРИКА
СВАРОЧНЫЕ РАБОТЫЛЕТ

УСПЕШНОЙ 
РАБОТЫ

47-02-44, 8-902-286-0244

БЫСТРО, КАЧЕСТВЕННО, 
НЕДОРОГО, БЕЗ ВЫХОДНЫХ

РАЗМЕЩЕНИЕ МОДУЛЬНОЙ РЕКЛАМЫ: 
+7 900 912-6622

Реклама

жилищные и семейные споры
защита прав потребителей, ДТП,
взыскание выплат по ОСАГО, КАСКО
возмещение ущерба
от залития квартиры
защита прав дольщиков

ВСЕ ВИДЫ
ЮРИДИЧЕСКИХ
УСЛУГ

г. Архангельск, ул. Вологодская, д. 6: оф. 406
тел.: 28-69-66, 8-962-661-0350

Бесплатные консультации по средам
по предварительной записи

ЛЮБЫЕ
САНТЕХНИЧЕСКИЕ

РАБОТЫ

САНТЕХНИК

47-34-80(8
18

2)
 

БРЕЗЕНТОВЫЕ ПОЛОГА
 для сварочных работ
 тепловые завесы
 штора в гараж

   (2х3, 3х3, 3х4, 3х6, 4х6, 6х10)

ВОДОСТОЙКИЕ (ВО, СКПВ),
ОГНЕУПОРНЫЕ (ОП)

г. Архангельск, территория Автовокзала,
Дзержинского 2, стр. 6 (Легенда-29),
тел. 8-909-555-777-1

г. Архангельск, территория Автовокзала,
Дзержинского 2, стр. 6 (Легенда-29),

5 340

ГОТОВЫЕ ОКНА
500 мм

5
0

0
 м

м

ЛЮБЫХ РАЗМЕРОВ
В НАЛИЧИИ И НА ЗАКАЗ

Ручка в комплекте!
Москитная сетка В ПОДАРОК!*

Предложение действительно до 30.11.2024. Информацию об организаторе мероприятия и правилах его проведения узнавайте по телефонам. Количество подарков ограничено

8 (8182) 46-73-71
САЙТ: ЗАВОД-ОКОН.РФ

ПРОИЗВОДСТВО:

Магазин в Архангельске:
ул. Выучейского, 14

Магазин на заводе:
Талажское шоссе, 22

Р
У

Б
Л

Е
Й

25900

2
2
 Г

О
Д

А
 У

С
П

Е
Ш

Н
О

Й
 Р

А
Б

О
Т
Ы46-01-08(8

1
8
2
)
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В РУБРИКЕ: +7 909 556-2850

Поморская филармония

Архангельск,
ул. Карла Маркса, д. 3
Касса: (8182) 20-80-66

15 НОЯБРЯ (ПТ) 18.30
Проект «Актёр & Артист»
«ГОГОЛЬ-СЮИТА» (12+)
Артист Архангельского молодёжного театра 
Антон Чистяков (художественное слово)
Заслуженный работник культуры РФ, автор 
проекта Ольга Голдобина (фортепиано)
Валерия Лихачёва (фортепиано)

16 НОЯБРЯ (СБ) 17.00
Русский саксофон:
«ЛЮБОВЬ К ТРЁМ АПЕЛЬСИНАМ» (12+)
Лауреаты международных конкурсов Павел 
Новиков-Растопнин (саксофон, Москва) 
и Мария Блажевич (орган, Томск)

17 НОЯБРЯ (ВС) 14.00
«СЕРЕБРЯНОЕ КОПЫТЦЕ» (3+)
Волшебная история по мотивам знаменитой 
сказки Павла Бажова.
Ансамбль народной музыки «АНТАРИ» 
под руководством Анны Тетериной, Антон 
Полуэктов (видеоарт), Александр Менухов 
(песочная анимация), Художественное слово –
Елена Антушева

23 НОЯБРЯ (СБ) 17.00 (6+)
«МЕЛОДИИ И ПЕСНИ НАРОДОВ МИРА»
Инструментальный ансамбль «РЕТРО» 
под руководством Виктора Ежова
Игорь Перфильев (баритон),
Ольга Татаринова (сопрано), 
Марта Малышко (меццо-сопрано), 
Кристина Похожаева (сопрано)

24 НОЯБРЯ (ВС) 17.00 (12+)
Ко дню рождения Альфреда Шнитке
АРХАНГЕЛЬСКИЙ ФИЛАРМОНИЧЕСКИЙ 
КАМЕРНЫЙ ОРКЕСТР
Художественный руководитель и дирижёр –
Владимир Онуфриев
Солист – заслуженный артист России 
Александр Тростянский (скрипка)
В программе: музыка Альфреда Шнитке

27 НОЯБРЯ (СР) 19.00 (6+)
ВЕЧЕР ФОРТЕПИАННОЙ МУЗЫКИ
Лауреат международных конкурсов Илья 
Папоян (фортепиано, Санкт-Петербург).

29 НОЯБРЯ (ПТ) 19.00 (6+)
ГРУППА «ОТАВА Ё» (Санкт-Петербург)

Мировые звёзды русского фолка, 
их выступления – это шутки, танцы, хоровое 
пение вместе с залом и доверительное 
общение с каждым зрителем 
в сочетании с виртуозным
исполнительским мастерством.

Архангельский молодёжный театр АГКЦ, проезд Приорова, 2

Архангельские Гостиные дворы Ломоносовский ДК

АРХАНГЕЛЬСКИЙ
МОЛОДЁЖНЫЙ ТЕАТР

49-Й ТЕАТРАЛЬНЫЙ СЕЗОН
РЕПЕРТУАР 2024

НОЯБРЬ
16+ 15 / пт / 19:00 С ОСЕНЬЮ В СЕРДЦЕ

театральный вечер 
по миниатюрам 
Леонида Енгибарова
Самостоятельная работа 
Александра Берестеня
и Алексея Юшина

пушкинская карта

АРТ-САЛОН

16+ 16 / сб / 18:00
17 / вс / 18:00

Р. Болт
ЧЕЛОВЕК
ДЛЯ ЛЮБОЙ ПОРЫ
Гангстерский боевик
в Англии XVII века

пушкинская карта

6+ 17 / вс / 14:00
24 / вс / 14:00

ВОСКРЕСНАЯ ЭКСКУРСИЯ
по театру
с Антоном Чистяковым

пушкинская карта

12+ 19 / вт / 18:30 Ф. Абрамов
ДЕРЕВЯННЫЕ КОНИ
По повестям «Деревянные 
кони», «Пелагея» и «Алька»

пушкинская карта

АГКЦ
(Приорова, 2)

6+ 27/ ср / 18:30
28 / чт / 18:30

Д. Варденбург
НИКИТА ИЩЕТ МОРЕ!

пушкинская карта

ЛАУРЕАТ БДФ

16+ 29 / пт / 18:30 СЮИТА ДЛЯ ОСЕНИ 
И ФЛЕЙТЫ
Боллинг, Дебюсси и другие
Галина Смирнова (флейта) и джаз-
трио: Татьяна Коробейникова 
(фортепиано), Денис Попов 
(контрабас) и Валерий Журавлёв 
(ударные)

пушкинская карта

АРТ-САЛОН

16+ 30 / сб / 18:00 ХРОНИКА «МАСКАРАДА»
Арбенин смотрит кино
про свою жизнь
К 210-летию М. Ю. Лермонтова

пушкинская карта

ПРЕМЬЕРА

БИЛЕТЫ 
ЗДЕСЬ:

БИЛЕТЫ 
ЗДЕСЬ:

■ Деревянные кони 12+
В основу спектакля легли три известных произведе-

ния Фёдора Абрамова: «Деревянные кони», «Пелагея» 
и «Алька».

Три повести – три основных героини, три дороги, уходя-
щие вдаль, три судьбы. Льётся речка Пинега и так же льют-
ся и извиваются дороги судеб, переплетаясь на своём пути 
с судьбами близких людей, с судьбами жителей деревни. 
Здесь есть всё: трудная крестьянская жизнь с будничны-
ми заботами, печаль об утрате близких, радость, любовь. 
Здесь есть сама жизнь. Жизнь – как лоскутное одеяло, 
сотканное из разноцветных лоскутков людских судеб.

Автор: Фёдор Абрамов
Режиссёр: Виктор Панов
Художник: Ирина Бируля
Продолжительность: 2 часа с антрактом

19 ноября
18.30

Реклама

Реклама Реклама

В традиционной рубри-
ке «БК» – актёр Архангель-
ского молодёжного театра 
Антон ЧИСТЯКОВ:

– В последнее время мне 
приходится больше работать 
с литературой, непосред-
ственно связанной с про-
фессиональной деятель-
ностью, поэтому на чтение 
для души времени остаёт-
ся мало. Но, конечно, есть 
книги, оставившие наибо-
лее яркий след и способ-
ствовавшие формированию 
литературных вкусов и при-
страстий.

Колоссальное впечат-
ление произвёл недавно 
прочитанный роман Д. Лит-

телла «Благоволительни-
цы». Он позволяет читателю 
взглянуть на события Вто-
рой мировой войны глазами 
солдата вермахта. Это очень 
мощное, сложное по струк-
туре произведение, вызыва-
ющее целую гамму чувств. 
В нём много исторических 
вкладок, отсылок к историче-
ским личностям, и часто при-
ходилось обращаться к дру-
гим источникам, чтобы лучше 
понимать замысел автора. 
Мне кажется, что этот роман 
сможет осилить не каждый, 
но книга заставила многое 
переосмыслить.

Наверное, не буду ори-
гинальным, если назову два 

произведения русских клас-
сиков. Одно из них – поэма 
Н. Гоголя «Мёртвые души»: 
в ней черпаю и вдохнове-
ние, и силы, и даже какую-то 
самоиронию. Гоголя могу 
бесконечно перечитывать, 
слушать, смотреть спектак-
ли и фильмы. Другое – роман 
Ф. Достоевского «Братья 
Карамазовы». Для меня это 
книга о вере и безверии – 
сложные темы, на которые 
человек всегда размышлял 
и будет размышлять.

Очень люблю творче-
ство английского писателя 
Д. Барнса, у него очень раз-
ная литература – от неболь-
ших рассказов до романов. 

Его я перечитал практиче-
ски всего, но самым важным 
для себя считаю сборник 
рассказов «Лимонный стол». 
В одном из кафе находится 
Лимонный столик, за кото-
рый садятся люди, готовые 
говорить о самом важном 
для них, в том числе о смер-
ти. Вначале столик всегда 
оставался пустым, но с тече-
нием времени на него стали 
записываться на несколько 
месяцев вперёд.

О д н о  и з о т к р ы т и й 
последнего времени – фило-
софская притча А. де Сент-
Экзюпери «Цитадель». Я был 
просто потрясён – это вели-
кая литература! Её мож-
но открыть с любой главы 
и читать просто как сбор-
ник афоризмов, изрече-
ний, мыслей. Думаю, что 
эта книга займёт отдельное 
место в моём сердце и будет 
направляющим вектором 
в духовном развитии.

Вообще больше люблю 
сложную литературу: чем 
сложнее произведение, 
объёмнее и подробнее, тем 
интереснее для меня. Хотя 
говорят, что истина в про-
стоте, но я считаю, когда ты 
сделал усилие, прошёл вме-
сте с автором трудный путь, 
попытался вникнуть в суть – 
это дорогого стоит.

Ведущий рубрики – 
Михаил ЕРМОЛИН

Читальный зал

■ «Золотая» книжная полка Антона Чистякова

Реклама Реклама

0+




